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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Tremendo susto  
Un sismo de 7.8 grados en escala Richter y cuatro réplicas entre las 12:02 y las 14:15 

horas se registraron ayer en el estado de Puebla, no se reportaran daños graves, sólo se 
detectaron grietas y desprendimiento de mampostería en edificios públicos de la capital, 
como el Palacio Municipal, el Palacio de Justicia, el mercado El Alto y el Hospital Ángeles. 
(El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Se come burocracia 90% del presupuesto estatal 
El gobierno del estado gasta cinco veces más en servicios personales y nómina que en 
desarrollo e infraestructura, es decir, la burocracia "se come" el presupuesto de los 
poblanos, aseguró el profesor investigador de la Facultad de Economía de la Universidad 
Autónoma de Puebla (UAP), Alejandro A. Chávez Palma. (Heraldo) 

   

 

 

¡Sólo un susto! 
Un sismo de fuerte intensidad se sintió hoy en la Ciudad de México alrededor de las 12:02 
horas. En primera instancia el Servicio Meteorológico Nacional, informó que el 
movimiento telúrico fue de 6.59 grados Richter, con epicentro a 20 kilómetros al sureste 
de Ometepec, Guerrero. (Síntesis) 

  

 

 

Fisuras en el Charlie Hall, deja el sismo 
El movimiento telúrico provocó afectaciones en diversos inmuebles, como el Palacio 

Municipal, 22 escuelas, un retablo de la Catedral y el edificio del IMSS de San Alejandro. 
No se reportaron muertes ni heridos de gravedad. La última réplica de ayer, en 
Chignahuapan. (Intolerancia) 

  

 

 

No hubo tragedia 
Pese a la intensidad del sismo que se registró ayer al medio día —que alcanzó los 7.8 
grados en la escala de Richter— en Puebla sólo hubo daños menores en varios edificios 

públicos, hospitales y escuelas, de acuerdo con el dictamen final realizado por el titular de 
la SGG, Fernando Manzanilla. El gobernador Rafael Moreno Valle descartó que las 
megaobras que construye su gestión hayan sufrido algún daño. (Cambio) 

  

 

 

El DF resiste 

Aunque el sismo que ocurrió ayer fue el más fuerte desde el de septiembre de 1985, la 

Ciudad de México resistió. Ninguno de sus edificios presentó daño estructural grave, los 
servicios estratégicos de comunicación y transporte continúan y solo dos personas 
resultaron lesionadas. (Milenio) 

  

 

 

Relajamiento en licitaciones públicas 
El Congreso local aprobó una reforma para incrementar los supuestos bajo los cuales el 

gobierno del estado y los ayuntamientos podrán evadir el proceso de licitación pública, 
aunque el monto de las adquisiciones, arrendamientos o prestación de servicios sea 
superior al piso que establece la ley, de un millón 475 mil pesos. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 
 

 

 

 

 

 

Registran atraso o aumento de costo una de cada tres obras en Puebla 
Un total de 59 de las 162 obras que se realizan en Puebla con presupuesto del gobierno 
estatal y federal, registraron retrasos o incrementos en sus costos, es decir, una de cada 
tres construcciones no se concluirán de acuerdo con lo pactado en el contrato inicial entre 
el gobierno del estado y la constructora. (e-Consulta)  

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Saldo blanco tras sismo, reporta Moreno Valle  
Confirma el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, saldo blanco en todo el estado 
tras el sismo que este medio día sacudió varios estados de la República, entre ellos, la 
entidad. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sismo pacta con el morenovallismo; daños menores   

En Puebla solo se registraron caídas de mampostería en el Palacio Municipal, en el Palacio 
de Justicia, en el mercado El Alto, y en el Hospital Ángeles, pero sin daños de gravedad, 
reportó la Secretaría General de Gobierno y Protección Civil en el estado. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Lanzan en Puebla proyecto piloto antipobreza 
La estrategia pretende reunir los recursos de organizaciones humanitarias, Federación,  
municipio y habitantes bajo un proyecto que potencie las cualidades de cada comunidad 
(Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Puebla registra temblor de 7.8 grados Richter 
En punto del medio día, el Servicio Sismológico Nacional en su cuenta de Twitter dio a 
conocer que se registró un sismo de 7.8 grados en la escala Richter, con epicentro en el 
sureste de la región de Ometepec, Guerrero, por lo que de inmediato autoridades de 
Protección Civil Estatal y oficinas municipales comenzaron la evacuación de edificios ante 
una posible réplica. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Resiste el DF un 7.8 
Capitalinos resistieron un sismo de 7.8 grados, el más fuerte desde 1985, que dejó a 2 
personas heridas y daños a inmuebles como puentes y edificios. (Reforma) 

  
 

 
Pega a país mayor sismo desde 1985 
El Distrito Federal y 14 estados se sacudieron ayer por un sismo de 7.8 grados Richter, el 
de mayor intensidad registrado desde 1985. De acuerdo con datos de la Secretaría de 
Gobernación las mayores afectaciones se dieron en DF, Guerrero y Oaxaca. (El Universal) 

 
 

 

 
El DF resiste 
El epicentro fue en Ometepec, Guerrero, y se sintió en al menos 13 estados; daños en 25 

municipios de Oaxaca. (Milenio)  
  
 

 

Pánico de 7.8 grados  
El sismo de 7.8 grados Ritcher que sacudió al mediodía de ayer la ciudad de México, y 
que tuvo al menos 19 réplicas durante el transcurso de la tarde-noche, dejó en el DF un 
saldo de dos lesionados, al menos una centena de edificios con cuarteaduras, un puente 

peatonal caído y otro vehicular en el que se levantó el concreto, escenas de histeria, 
apagones, fugas de agua y millones de personas evacuadas de edificios públicos y 
privados, informaron las secretarías de Protección Civil y de Seguridad Pública. (Jornada) 

  
 

 

Argentina quiere cambios en acuerdo automotriz 
Argentina intentará renegociar el acuerdo automotriz que mantiene con México debido al 
déficit cercano a los 1,000 millones de dólares que tuvo el año pasado en el sector, 

argumentando simplemente que persigue un equilibrio en la balanza entre ambos países. 

(El Economista Digital) 
  
 

 

Fue de 7.8, el más fuerte desde 1985 
El terremoto de 7.8 grados Richter que sacudió ayer el centro y sur del país y cuyo 
epicentro se registró 20 kilómetros al suroeste de la cabecera municipal de Ometepec, 
Guerrero, causó pánico, zozobra y crisis nerviosas en esa región limítrofe con Pinotepa 

Nacional, Oaxaca. (Crónica) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Calderón no presiona a la Corte: Poiré 
El titular de la Secretaría Gobernación (Segob), Alejandro Poiré Romero, rechazó que el 
presidente Felipe Calderón presione al Poder Judicial para que ratifique la sentencia 
contra la ciudadana francesa Florence Cassez, condenada a 60 años de prisión por 

secuestro. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 La crisis de pánico se prolongó por 5 horas en la capital 
Sólo daños materiales como dos fracturas en el Palacio Municipal, la caída de material de construcción en el 
Hospital San Alejandro y el movimiento en un retablo de la Catedral fue el saldo, en la Angelópolis, del sismo que 
se sintió en la capital poblana. Instalado el Centro de Operaciones de Emergencias Municipales, el director de la 
Unidad de Protección Civil Municipal y el secretario de Gobernación, Gustavo Ariza Salvatori y Pablo Montiel 
Solana, respectivamente, informaron que el movimiento telúrico dejó saldo blanco en la ciudad, aunque aclararon 
que, cinco horas después, la fase de crisis todavía no había terminado y seguían dispuesto a recibir más reportes 

ciudadanos. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475271.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Comuna contratará laboratorio para supervisar el rastro 

La Comisión de Ecología y Medio Ambiente del Cabildo de Puebla denunció que la engorda artificial del ganado con 
clembuterol es una práctica común no sólo en la capital del estado sino a nivel nacional, por lo que apuntó que las 
autoridades sanitarias deben incrementar la revisión que se realiza en los ranchos donde se crían los animales, así 
como los mataderos clandestinos que hay dispersos en la entidad. De acuerdo con la información brindada por el 
órgano de Cabildo, a lo largo del estado se han ubicado al menos 60 rastros clandestinos, donde la práctica 
constante es engordar a los animales con la sustancia y cesar la ingesta un mes antes de su sacrificio, para que 

en las muestras no se detecten restos. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44218:comuna-
contratara-laboratorio-para-supervisar-el-rastro&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 

SINTESIS 

 Sismo deja afectaciones en inmuebles del centro  
Luego de una revisión por parte de Protección Civil, tras el sismo que se sintió en Puebla, el titular de dicha 
unidad, Gustavo Ariza Salvatori, dio a conocer que el inmueble del palacio municipal sufrió dos fisuras en la parte 
frontal izquierda de la fachada. Informó que aún se hará una revisión al palacio municipal; sin embargo, será el 
departamento de Obra Pública el encargado de realizar el dictamen correspondiente en torno a las afectaciones del 

inmueble. Además de que las autoridades municipales y estatales reportaron que continúan realizando 

evaluaciones para dictaminar más daños en la ciudad, ya que diversos inmuebles particulares, gubernamentales, 
hospitales, establecimientos, entre otros, fueron evacuados. (Esther Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  

 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475271.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44218:comuna-contratara-laboratorio-para-supervisar-el-rastro&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44218:comuna-contratara-laboratorio-para-supervisar-el-rastro&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44218:comuna-contratara-laboratorio-para-supervisar-el-rastro&catid=55:ciudad&Itemid=120
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INTOLERANCIA  

 Estudia ayuntamiento concesionar el rastro 
El ayuntamiento de Puebla estudia las propuestas de inversionistas privados en invertir en el Rastro Municipal para 
convertirlo en Tipo Inspección Federal (TIF) a través de una concesión, que es una opción viable por la falta de 

recursos y que representaría un gasto de 80 millones de pesos. Al respecto, el secretario de Desarrollo Económico, 
Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, confirmó el interés de empresarios de invertir en el proyecto de 
conversión, los cuales se encuentran interesados en participar siempre y cuando sea vía concesión y no por 

contrato por prestación de servicios, como lo pretende hacer la administración municipal. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91956  
 

 
 
CAMBIO 

 Comuna suspende labores por sismo 
El Ayuntamiento de Puebla suspendió labores al interior del edificio del palacio municipal, así como en la sala de 
regidores debido a las afectaciones ocasionadas por el sismo de 7.8 grados a escala de Richter que se registró 

ayer por la tarde. Luego del recorrido de revisión de los inmuebles, Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección 
Civil, confirmó que el recinto principal había sido afectado con dos fracturas de aproximadamente 2 metros, cada 
una ubicadas en la oficina del alcalde. (Jorge Luis Hernández) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-jor-comuna-suspende-labores-por-
sismo.php 
 

 
 
MILENIO  

 Normatividad sí faculta a Protección Civil para desalojos 
La normatividad vigente permite que la Unidad Operativa de Protección Civil en la Angelópolis ordene desalojos de 
personas asentadas en inmuebles de alto riesgo, sostuvo el regidor de Desarrollo Urbano y Obra Pública, David 

Méndez Márquez. Aunque el personal de esta oficina asegura constantemente que sólo tiene facultades para 
emitir notificaciones y recomendaciones, dijo que sus atribuciones contemplan medidas más drásticas para 
edificios con estado ruinoso. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9132670    

 
MILENIO  

 Laboratorio supervisará rastro municipal permanentemente 
El rastro municipal de la Angelópolis contará con supervisión permanente para evitar el sacrificio de animales 
engordados con clembuterol, informó la regidora Verónica Mastretta Guzmán. Señaló que la revisión estará a 

cargo de un laboratorio externo, contratado por la Comuna para evitar clausuras como la establecida por la 
Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) durante el fin de semana pasado. Dijo 
que los servicios costarán al menos medio millón de pesos anuales; lo que –consideró– no debería pagar el 
ayuntamiento, pues es una instancia que carece de facultades para regular temas de salud. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9132671    
 
MILENIO  

 Comuna y la embajada de Francia organizan taller 

El ayuntamiento de Puebla llevará a cabo el Taller Internacional de Urbanismo ―Metropolización y Centro 
Histórico‖, informó Pedro Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico y Turismo. Este taller se impartirá del 

26 de mayo al 9 de junio en cooperación con la Embajada de Francia en México y Les Ateliers, con el apoyo del 
gobierno federal y Citelum. ―Es un esfuerzo de cooperación entre la embajada francesa y el Ayuntamiento en 
donde se han inscrito 150 especialistas en la materia que buscarán ser participes en este importante proyecto‖, 
expresó el funcionario municipal. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9132672  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-jor-comuna-suspende-labores-por-sismo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-jor-comuna-suspende-labores-por-sismo.php
http://impreso.milenio.com/node/9132670
http://impreso.milenio.com/node/9132671
http://impreso.milenio.com/node/9132672
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MILENIO  

 Debe ayuntamiento definir destino de relleno sanitario 
En menos de tres meses el gobierno municipal deberá informar sobre las acciones que se emprenderán en el 
relleno sanitario de Chiltepeque, el cual actualmente es sometido a una revisión por parte de la Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa) ante la posibilidad de que existan materiales peligrosos en los 
lixiviados. En conferencia de prensa, el titular de la Profepa, Federico González Magaña, dijo que en caso de 

confirmar las irregularidades denunciadas por la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento 

Territorial (SSAOT), se podría aplicar una multa económica que puede llegar a los 3 millones de pesos, según la 
gravedad del asunto. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9132739  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Invierte Ayuntamiento más de cinco mdp en infraestructura educativa  
La Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesom), en conjunto con la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Seduop), entregaron infraestructura educativa en los bachilleratos Gregorio 
de Gante y José Antonio Jiménez de las Cuevas la cual beneficia a 503 alumnos. En el bachillerato José Antonio 
Jiménez de las Cuevas se invirtieron dos millones 940 mil pesos en la construcción de tres aulas, un módulo 
sanitario y escalera, en estructura que apoyará al desarrollo educativo de 259 alumnos. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29930:invierte-ayuntamiento-más-de-cinco-
mdp-en-infraestructura-educativa&Itemid=332  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Comuna analiza inversiones particulares para instalar rastro TIF 
Ante la falta de recursos para convertir al Rastro Municipal en uno Tipo Inspección Federal (TIF), la opción es 
concesionarlo a particulares, señaló el secretario de Desarrollo Económico Municipal, Pedro Ocejo Tarno. En 
entrevista, el Funcionario Municipal, informó que quien está sosteniendo diversas reuniones con empresarios 
interesados en remodelar el matadero municipal es su director, Alejandro Landero, quien por el momento continúa 
negociando con la iniciativa privada. ―El Director, Alejandro Landero que es el responsable del rastro tendría ya la 
precisión de cuál es el camino, en donde está parado el proyecto y las fechas posibles de tomar decisiones‖, dijo. 

(Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/comuna_analiza_inversiones_particulares_pata_instalar_rastro_tif  
 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento y Les Ateliers presentan convocatoria para taller internacional de urbanismo 
El Ayuntamiento de Puebla en cooperación con la Embajada de Francia en México y Les Ateliers, con el apoyo del 
Gobierno Federal y Citelum, llevará a cabo del 26 de mayo al 9 de junio el Taller Internacional de Urbanismo 
―Metropolización y Centro Histórico‖, informó Pedro Ocejo Tarno, Secretario de Desarrollo Económico y Turismo. 

―Este taller es un esfuerzo de cooperación entre la embajada francesa y el Ayuntamiento en donde se han inscrito 

150 especialistas en la materia que buscarán ser partícipes en este importante proyecto‖. (RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-y-Les-Ateliers-
presentan-convocatoria-para-taller-internacional-de-urbanismo&id=27159  
 
 
RETO DIARIO 

http://impreso.milenio.com/node/9132739
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 Ayuntamiento suspende Sorteo 2012 a causa del sismo  
El sismo de este martes provocó la suspensión del Sorteo 2012, organizado por el ayuntamiento de Puebla para 
premiar a los contribuyentes cumplidos con el pago del predial y limpia. El tesorero Municipal, Manuel Janeiro 
Fernández, declaró que se llevará a cabo hasta nueva fecha, ya que ayer no se registró debido a que fue 
desalojado el Palacio Municipal cuando estaba por iniciar el sorteo. En entrevista, detalló que por predial fueron 

más de 68 millones de pesos, a diferencia del año pasado, y por limpia, más de 15 millones; lo cual se verá 
reflejado en la realización de obras en diferentes puntos de la ciudad, capital. (RETO diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-suspende-Sorteo-2012-
a-causa-del-sismo-de-este-dia&id=27150  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Advierte Semarnat de 'cambios drásticos' en relleno sanitario 
Carlos Albicker Albicker, delegado en Puebla de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat), informó que se realizarán cambios drásticos en el relleno sanitario de Chiltepeque, que opera la 
compañía RESA, pues su vida útil ha terminado. En rueda de prensa, aseguró que en menos de tres meses habrá 

un anuncio sobre si el tiradero se amplía, se implementa nueva tecnología, se modifica o incluso se construye uno 

nuevo, pero todo dependerá de la conclusión del análisis que realiza el Gobierno del Estado. Comentó que los 22 
rellenos sanitarios que existen en la entidad no cumplen a cabalidad la norma 083, por lo cual el proyecto que 
busca ordenar los basureros municipales pretende que cumplan con la legislación oficial. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475274.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Estremece temblor a Puebla de 6.8 grados Richter 
Después del temblor que superó los 6.8 grados Richter, las autoridades, reportan saldo blanco. El pánico se 
apoderó de las personas en los principales centros comerciales de Puebla capital y en el CCU donde el cantante 
inglés Morrissey ofrecía un concierto. Civil se encuentran en las calles de Puebla y las del estado comienzan a 
buscar en cada parte del nuestro estado. El epicentro se registró en el estado de Guerrero. El temblor también se 

dejó sentir en Oaxaca, Tlaxcala, Michoacán, Estado de México, Ciudad de México. El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 

aseguró que en ningún inmueble del centro histórico se registran daños. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91926  
 
 
INTOLERANCIA  

 Denuncian descontrol de ambulantes en Amalucan 
Comerciantes establecidos de la unidad habitacional Amalucan, denunciaron descontrol del comercio informal en la 
zona, lo cual ha generado pérdidas económicas de hasta 50 por ciento por la falta de regulación de las autoridades 
municipales. A pesar de diversas peticiones realizadas a la Secretaría de Gobernación municipal, hasta el momento 

no se ha reubicado a los ambulantes que tienen invadido el arroyo vehicular del bulevar Xonaca y avenida Las 
Torres. Son por lo menos diez los comercios que se han visto afectados por la baja clientela, pues la colocación de 
estructuras y lonas prácticamente ha dejado incomunicados a los comercios y sus clientes.  (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91953  

 

 
 
CAMBIO 

 Recibirá Puebla 654 mdp en materia de seguridad 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475274.htm
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El Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) aportará durante este año 654 millones 33 mil 145 pesos al 
estado de Puebla para acciones en materia de seguridad. El reporte de recursos federales del SNSP señala que de 
ese total, 281 millones provendrán del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FAPS) y 155 
corresponderán al Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun). Agregó que 129 millones 
concernirán al Programa de Apoyos para Seguridad Pública (Proasp) y 87 millones al Subsidio para Policía 

Acreditable (SPA). (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-ger-recibir-puebla-654-mdp-en-
materia-de-seguridad.php 
 
 

 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sismo deja escuelas y el Palacio Municipal con fisuras en Puebla capital  
Un total de 22 escuelas con fisuras, un retablo de la Catedral dañado, más de 3 mil 200 llamadas al CERI, así 
como el cierre temporal del Palacio Municipal del ayuntamiento de Puebla por 2 fisuras en el área oriente y daños 
en el edificio del hospital San Alejandro, fue el saldo que dejó en Puebla el sismo de 7.8 grados en la escala de 
Richter con epicentro en Ometepec, Guerrero. Así lo confirmaron las autoridades municipales de  las áreas de 
Protección Civil Municipal, Seguridad Pública y Tránsito, el Centro de Emergencias y Respuesta Inmediata (CERI), 

quienes fueron los principales responsables de realizar los operativos de revisión en la capital poblana. (Angélica 
Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sismo-deja-escuelas-y-el-

Palacio-Municipal-con-fisuras-en-Puebla-capital&id=42342 
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  

 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El Gobierno del Estado reporto saldo blanco, excepto algunos daños menores en el tribunal superior y 
palacio municipal que tienen que ver el repellado y con algunas juntas de muros que no afectan la parte 
estructural. 

 El Gobernador Estado ordeno la revisión total de la obra pública en marcha, principalmente el viaducto 
Zaragoza. 

 La oficina del Alcalde de Puebla muestra una fisura susceptible. 
 A causa del sismo fue suspendido el sorteo predial. 
 El INAH informa que 64 templos serán revisados en toda la entidad. 
 En el hospital de San Alejandro solo cayeron plafones de uno de los edificios 
 En la escuela Defensores de la Republica reportan años mayores. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Se registro el día de ayer un sismo de 7.8 en escala de Richter.  
 La tarde de ayer fue reabierta la presidencia municipal de Acatzingo, informó el titular de la SGG.  
 Se esperan 120 mil fieles para la procesión de viernes santo. 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-ger-recibir-puebla-654-mdp-en-materia-de-seguridad.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/ciudad/ciu-210312-ger-recibir-puebla-654-mdp-en-materia-de-seguridad.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Se registra otro temblor a las 5:36 de la mañana de hoy, 5.2 grados en la escala de Richter, reportó el 

servicio sísmico nacional.  
 Tranquilidad en Puebla tras sismo del día de ayer, el Palacio municipal registro dos fisuras, hubo crisis 

entre la gente, la SGG dijo que después de una inspección que se realizó a lo largo y ancho de todo el 
estado, a través de Protección Civil, se reportó que todo esta en orden.  

 En tanto que en la capital, Protección Civil, confirmó que en el Palacio Municipal se registraron dos fisuras, 
pero no ponen en riesgo la estructura del edificio.  

 El CERI recibió más de 6 mil llamadas por el sismo.  
 Restauranteros poblanos recibieron el certificado Tesoros de México, dice el gobernador que esto genera 

ventaja frente a otros estados.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Saldo blanco después de un sismo de 7.8 grados en escala de Richter, así lo dio a conocer Fernando 
Manzanilla, titular de la SGG.  

 Gustavo Ariza Salvatori, encargado de Protección Civil Municipal, dijo que el sismo fue similar al temblor 
de 1999, en edificios fue más intenso.  

 Ayer hoteles y restaurantes de la capital recibieron la certificación tesoros de México, con el objetivo de 
recibir más recursos.  

 
 
 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Aun se mantienen las secuelas de un temblor que se registró ayer, se reporta saldo blanco. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El director de Protección Civil en el municipio, Gustavo Ariza, dio a conocer que tras el sismo que se sintió 

al medio día de este martes, no hay reportes de gravedad en cuanto a daños en inmuebles, aunque 
reconoció que sí se tienen reportes de al menos 22 escuelas con daños no graves 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este martes un sismo sacudió a Puebla y otras entidades e la republica; en edificios públicos y 
universidades hubo desalojos, los cuerpos de emergencia atendieron reportes menores por crisis 
nerviosas. 

 Especialistas explican a que se deben las replicas telúricos  pues tras el sismo se registraron varios 

fenómenos de este tipo. 
 La Cofepris emitió tres observaciones para que el rastro municipal pueda reabrir la línea de sacrificios  de 

bovinos, esto tras ser clausurada  por presencia de clembuterol. 
 En calma se reanudan las actividades en Acatzingo, después de la detención del presidente municipal 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Eliseo Zayas. Regidores y el síndico municipal retoman el control del Ayuntamiento.  
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Tiembla hoy otra vez a las 5:38 de la mañana el epicentro fue en la franja entre Guerrero y Oaxaca.  
 Diversos inmuebles presentan grietas, después del sismo de ayer, no son daños severos.  
 Tres mil 200 llamadas de urgencia recibieron las autoridades. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Hay elementos sólidos para probar encubrimiento contra Eliseo Zayas: FMP 
En las próximas horas se tendrán más elementos para probar la responsabilidad del presidente municipal de 

Acatzingo, Eliseo Zayas Jaen, en el encubrimiento del homicida José Rosendo Luis de Lima, y proceder a su 
destitución, confió el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto. En entrevista, el funcionario 
admitió que pese a estar recluido en el penal de Tepeaca, Zayas Jaen mantiene sus derechos políticos y, en 

consecuencia, sigue siendo presidente municipal, sin embargo, añadió, en los próximos días podría cambiar su 
condición. Y es que explicó que esta misma semana vencerá el plazo establecido por la ley para que se aporten 
más pruebas y el Ministerio Público defina su situación jurídica. (Belén Cancino) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475276.htm   

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Festejos del 5 de Mayo marcarán transformación de Puebla, expresa gobernador 
La entrega de obras en la conmemoración de la Batalla del 5 de Mayo es sólo el principio de la transformación que 
tendrá Puebla en este sexenio, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Al inaugurar la rehabilitación de la 

carretera Puebla-Tlaxcala, Vía Covadonga, que tuvo una inversión de 23 millones de pesos, el Mandatario reiteró 
que su gobierno, con el apoyo federal, desarrolla obras de largo plazo pero con acciones concretas y medibles en 
el corto y mediano plazos. La nueva vía de comunicación con 4.3 kilómetros de longitud, beneficiará a 300 mil 

habitantes de la zona norte de la ciudad de Puebla y del área de influencia del estado de Tlaxcala. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475278.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inicia liquidación de ex trabajadores de Johnson Controls 
En la Junta Local de Conciliación y Arbitraje inició este martes el proceso de liquidación de 480 trabajadores de 
Jhonson Controls, a quienes por la mañana se les avisó del cierre de una de las plantas de la firma en Puebla. Los 
afectados reconocieron que desde el año pasado se redujo la producción de la empresa, cuyos directivos les 
argumentaron la cancelación de diversos contratos. También refirieron la explotación laboral en su contra, 
expresada en jornadas de más de nueve horas continuas de trabajo y ausencia de permisos para asistir a 

consultas médicas a las clínicas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). En su mayoría, los empleados 
entrevistados por El Sol de Puebla consideraron que la relación laboral entre su organización gremial y la firma se 

agravó cuando en julio de 2010 se adhirieron al Sindicato Minero de Napoleón Gómez Urrutia. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475280.htm  
 

 
 
HERALDO 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475276.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475278.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2475280.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 21 de Marzo de 2012 

 
 

 10 

 Congreso, alerta para destituir a Eliseo Zayas 
 El Congreso del estado está en espera de que se resuelva la situación jurídica del alcalde panista de Acatzingo, 
Eliseo Zayas Jaen, quien fue detenido este lunes, a fin de proceder legislativamente, pues en caso de recibir el 

auto de formal prisión, automáticamente entrará en funciones su suplente, informó el presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, el diputado priista José Luis Márquez Martínez. Consideró que tienen que pasar 
las 72 horas de ley para que se tome una decisión jurídica del edil y después de ello, si la autoridad le declara el 
auto de formal prisión, en automático entra el Congreso en facultades de tomar este hecho con su documentación 
para el proceso de revocación de mandato. (Andrés Herrera Ruiz/Patricia Gutiérrez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44220:congreso-alerta-

para-destituir-a-eliseo-zayas&catid=53:portada 

 
 
HERALDO 

 "Cortina de humo", acusaciones de tortura: Manzanilla 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que se haya torturado a tres jóvenes en el 
caso Agnes para que dieran informes respecto al paradero de los presuntos asesinos, e incluso acusó que todo se 

trata de una "cortina de humo". El pasado lunes Yanira Rosario Avendaño Noyola, Félix Alí Noyola Rodríguez y 
Anahí Margarita Noyola Baltazar, denunciaron haber sufrido agresiones por parte de presuntos policías 
Ministeriales. Así, tras el señalamiento de tortura e irregularidades en el proceso de detención contra la 
Procuraduría General de Justicia (PGJ), el titular de la política interna en el gobierno del estado garantizó que la 
dependencia actuó apegada a derecho en la investigación y que las acusaciones son exclusivamente con la 
intención de oscurecer el proceso. (Jorge Pérez Soto/Patricia Gutiérrez Rodríguez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44221:cortina-de-humo-
acusaciones-de-tortura-manzanilla&catid=53:portada 

 
HERALDO 

 Espera Congreso formal prisión de Eliseo Zayas 
El Congreso del Estado está en espera de que se resuelva la situación jurídica del alcalde detenido de Acatzingo, 
Eliseo Zayas Jaen, para proceder legislativamente, que en caso de recibir el auto de formal prisión 
automáticamente entrará en funciones su suplente, David Gómez Juárez, informó el presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política, diputado priísta José Luis Márquez Martínez. Consideró, que tienen que pasar las 
72 horas de ley, para que se tome una decisión jurídica del edil. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44208:espera-congreso-
formal-prision-de-eliseo-zayas&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Denuncia PRI campaña anticipada de Gordillo 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciará ante el Instituto Federal Electoral (IFE) al candidato 
favorito del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, el panista Néstor Gordillo Castillo por presuntas 
irregularidades como campaña anticipada. Lo anterior lo dio a conocer en rueda de prensa el candidato del tricolor 
por el distrito 12 de Puebla, Pablo Fernández del Campo Espinosa, quien añadió que tiene suficientes bases para 
emprender la acción jurídica en contra del candidato panista. Habló de espectaculares y medallones en unidades 

del transporte público de la ciudad en los que aparece la imagen y nombre del ex colaborador del gobierno 
morenovallista. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44205:denuncia-pri-
campaa-anticipada-de-gordillo&catid=60:politica&Itemid=121 
 

 
 

SINTESIS 

 Reporta RMV saldo blanco tras sismo en Puebla  
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle reportó saldo blanco en Puebla, tras el sismo de 7.8 
grados en la escala de Richter, el cual no causó daños materiales ni dejó personas lesionadas. Durante una gira de 
trabajo, el mandatario estatal informó que el reporte preliminar de la dirección estatal de Protección Civil arroja 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44220:congreso-alerta-para-destituir-a-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44220:congreso-alerta-para-destituir-a-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44220:congreso-alerta-para-destituir-a-eliseo-zayas&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44221:cortina-de-humo-acusaciones-de-tortura-manzanilla&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44221:cortina-de-humo-acusaciones-de-tortura-manzanilla&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44208:espera-congreso-formal-prision-de-eliseo-zayas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44208:espera-congreso-formal-prision-de-eliseo-zayas&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44205:denuncia-pri-campaa-anticipada-de-gordillo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44205:denuncia-pri-campaa-anticipada-de-gordillo&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44205:denuncia-pri-campaa-anticipada-de-gordillo&catid=60:politica&Itemid=121
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cero  daños a inmuebles históricos, edificios de gobierno y obras estatales en construcción como el viaducto 
Ignacio Zaragoza. Sin embargo, Moreno Valle dijo que ordenó una revisión a fondo de toda la infraestructura 
estatal, a través de recorridos por escuelas, hospitales y carreteras. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

SINTESIS 

 Reabren Presidencia de Acatzingo 
La presidencia de Acatzingo fue reabierta por personal de la Secretaría General de Gobierno y algunos regidores, 
esto tras la detención de Eliseo Zayas Jeán, alcalde de este municipio; sin embargo, hasta el momento, no se 
brindará atención al público. En este momento, algunos regidores realizan una revisión de cada una de las áreas y 

departamentos del ayuntamiento, para confirmar que tanto el mobiliario, como la documentación estén completas. 

Los regidores acordaron que realizarán una auditoría a las cuentas de la Presidencia para detectar si hay faltantes 
o irregularidades financieras.  A su vez, acordaron que se les destine recursos para trabajar, pues después del 
paso por Zayas Jeán las arcas municipales permanecen vacías. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/43584-reabren-presidencia-de-acatzingo 
 

SINTESIS 

 Afectó sismo tres instituciones de Tehuacán  
Pánico, crisis nerviosa y pocos daños materiales es el resultado del primer reporte en la región de Tehuacán luego 
del sismo de 7.8 grados Richter que se sintió pasadas las doce horas, los almacenes comerciales y escuelas con 
más de 500 alumnos desalojaron sus edificios para evitar problemas mayores, la dirección de Protección Civil 
continúa revisando los inmuebles. (Servando Medina) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/43586-afecto-sismo-tres-instituciones-de-tehuacan- 
 

SINTESIS 

 Sin daños visibles en escuelas 
La SEP, informó que hasta el momento no existen daños visibles en los planteles educativos públicos, por lo que se 
estarán haciendo evaluaciones con Protección Civil en los casos que sea necesario. Por lo anterior, la SEP tomó la 
decisión de no suspender clases del turno vespertino y, en caso de existir alguna información adicional o particular 
en alguna institución se estará reportando oportunamente. Asimismo, se registró una correcta aplicación de los 

protocolos de evacuación correspondientes en las escuelas y se solicita a los padres de familia guardar la calma, 
ya que en muchas escuelas se presentaron para recoger a los menores de edad. (Esther Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Plantas tratadoras de Puebla operan a 60 % 
El jefe del departamento de Ingeniería Química de la Universidad de las Américas (UDLA), René Alejandro Lara 
Díaz, señaló que la mayoría de las plantas tratadoras de agua en la entidad operan a un 60 por ciento por 
problemas de bombeo, de variabilidad de la calidad y otros. Agregó que si reparan las deficiencias que tienen la 
actualidad, las plantas tratadoras de aguas pueden superar 90 por ciento de efectividad, pero eso solamente 
puede ocurrir en un tiempo mínimo de 15 años y en general pueden alcanzar su máxima funcionalidad en 20 años 
sin que logren el cien por ciento de su operación. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91955  
 
INTOLERANCIA  

 Solicita Rivera 1 mdd al BID 

El presidente municipal Eduardo Rivera solicitó de manera oficial al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) una 
partida de un millón de dólares para invertirlos en la planta de Termólisis-Pirólisis del Relleno Sanitario de Puebla, 
así como para el proyecto de Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS). Durante su visita a Montevideo, 
Uruguay, el mandatario municipal destacó que se reunió con el presidente del BID, Luis Alberto Moreno, a quien le 
presentaron los proyectos a financiar con la intención poder obtener este gran financiamiento en beneficio de la 

capital poblana. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91957  
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CAMBIO 

 RMV avaló a Islas como mi suplente: Alarcón 
Javier Lozano Alarcón admitió que la idea de postular a Patricia Leal Islas como candidata suplente al Senado de 

la República fue suya, pero contó en todo momento con el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas que le 
permitió renunciar a su cargo como contralora. Asimismo, reconoció que Leal no está afiliada al Partido Acción 
Nacional (PAN) pero planea convencerla de que se integre al blanquiazul. El aspirante al Senado dijo que la mano 
del gobernador estuvo metida en este proceso y que sin su consentimiento la designación de Leal no se hubiera 

concretado. (Xóchitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-210312-xoc-rmv-aval-a-islas-como-mi-
suplente-alarc-n.php 

 
CAMBIO 

 PGJ niega tortura en el caso Agnes 
La Procuraduría General de Justicia del estado negó tajantemente que existieran atropellos, tortura o violación a 
los derechos humanos de las personas implicadas en la investigación del homicidio de la activista Agnes Torres, 
luego de que tres mujeres que habitan en la zona de Chipilo realizaran tal denuncia en entrevistas para TV Azteca 
y El Sol de Puebla. La PGJ a través de un comunicado por parte del Departamento de Comunicación señaló que 

existen los dictámenes médicos correspondientes, que avalan la condición de las personas implicadas durante su 
aseguramiento y posterior a su liberación, descartando abuso alguno. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-210312-ger-pgj-niega-tortura-en-el-caso-

agnes.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Liquida Johnson Controls a 650 obreros; denuncian irregularidades 
Este martes la empresa estadounidense Johnson Controls de Puebla inició el pago de liquidaciones para sus 650 

trabajadores, además de que todos recibieron un bono adicional de 2 mil 300 pesos, esto en medio de 
irregularidades que los trabajadores señalaron, como no entregar el dinero correspondiente a otros bonos, caja de 
ahorro y otras prestaciones. El pago se realizó a unos días de que venciera el plazo de revisión salarial entre el 
sindicato minero y la empresa, que tenía como fecha de vencimiento el 31 de marzo, en beneficio de 440 
sindicalizados y 210 trabajadores por contrato; algunos de ellos expresaron su inconformidad, pues había trabajo 

en las líneas de producción por lo que no se explican el cierre de la empresa. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liquida-johnson-controls-a-650-obreros-los-trabajadores-

denuncian-irregularidades_id_5214.html    
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Johnson Controls, un caso más de impunidad con complicidad estatal: Huberto Juárez 
El cierre de una planta de la empresa de capital estadounidense Johnson Controls en la ciudad de Puebla se trata 
―de un caso más de impunidad industrial en complicidad con el gobierno del estado‖, señaló el economista de la 
UAP Huberto Juárez Núñez. En entrevista, el investigador expuso que esta empresa no puede anunciar el fin de 
sus operaciones argumentando problemas financieros o de competitividad sin antes demostrarlo ante las 

autoridades. En ese mismo sentido, señaló que no sería extraño que la empresa sólo cambiara de nombre a otra 
razón social, siguiera operando en otras de sus plantas y recontratando a su propio personal, pues ya logró 

deshacerse de los trabajadores que lucharon por sus derechos. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/johnson-controls-un-caso-mas-de-impunidad-con-
complicidad-estatal-huberto-juarez_id_5213.html    
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Será hasta el jueves cuando se reabran las instalaciones de la alcaldía de Acatzingo 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-210312-xoc-rmv-aval-a-islas-como-mi-suplente-alarc-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-210312-xoc-rmv-aval-a-islas-como-mi-suplente-alarc-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-210312-ger-pgj-niega-tortura-en-el-caso-agnes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/seguridad/seg-210312-ger-pgj-niega-tortura-en-el-caso-agnes.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liquida-johnson-controls-a-650-obreros-los-trabajadores-denuncian-irregularidades_id_5214.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/liquida-johnson-controls-a-650-obreros-los-trabajadores-denuncian-irregularidades_id_5214.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/johnson-controls-un-caso-mas-de-impunidad-con-complicidad-estatal-huberto-juarez_id_5213.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/johnson-controls-un-caso-mas-de-impunidad-con-complicidad-estatal-huberto-juarez_id_5213.html
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El encargado de despacho de la alcaldía de Acatzingo, Enrique Sánchez Gómez, confirmó que será hasta el22 de 
marzo cuando se reabran las instalaciones del ayuntamiento, y con ello se reactiven los servicios públicos en la 
localidad. Lo anterior luego de la auditoría que realiza conjuntamente, desde este martes, la Secretaría General 
de Gobierno (SGG), la Contraloría del estado, y el Órgano de Fiscalización Superior (Orfise) del Congreso local. En 
tanto la SGG informó que la apertura del Palacio será este día. El mismo jueves, explicó el regidor, el cabildo del 

ayuntamiento sesionará a las 10 horas frente al Palacio Municipal, para informar al pueblo del resultado de la 
auditoría, y que va a pasar con el destino de este municipio. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-hasta-el-jueves-cuando-se-reabran-las-instalaciones-
de-la-alcaldia-de-acatzingo_id_5187.html    
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Imposible, sancionar la aparición de candidatos en revistas, señaló Zamora 
El Instituto Federal Electoral (IFE) no puede sancionar la aparición de candidatos en portadas de revistas ni la 
publicidad que se realiza de esos trabajos periodísticos, informó el presidente del Consejo local, Luis Zamora 

Cobián. El consejero realizó la aclaración al ser cuestionado sobre la denuncia que el abanderado a diputado 
federal del PRI Pablo Fernández del Campo Espinosa presentará contra su contrincante del PAN, Néstor Gordillo 
Castillo, por promover su imagen a través de la revisita 360 grados. Tras concluir la sesión del Consejo local del 
IFE que se realizó la noche de ayer, Luis Zamora explicó que ese tipo de publicidad es costeada por el propio 
medio de comunicación, por lo que no pueden ser considerada un acto anticipado de campaña. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/imposible-sancionar-la-aparicion-de-candidatos-en-

revistas-senalo-zamora_id_5218.html    
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Denunciarán a Néstor Gordillo por actos anticipados de campaña 
A menos de 10 días del inicio de campañas, empezaron las acusaciones de irregularidades contra el PAN, cuya 
candidato a diputado federal por el Distrito XII, de Puebla capital, Néstor Gordillo Castillo, será denunciado ante el 
IFE por promoción anticipada. El abanderado a legislador federal del PRI por la misma demarcación, Pablo 
Fernández del Campo, confirmó las acciones jurídicas contra el ex secretario de Desarrollo Social del estado ante 
los espectaculares, medallones del transporte público y parabuses de la capital poblana en los que aparece su 

imagen y nombre. La publicidad a la que hizo referencia el priista pertenece a la revista local 360 grados que 
promociona la imagen de Néstor Gordillo, so pretexto de una entrevista que publico sobre el ex funcionario en un 
número anterior. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-a-nestor-gordillo-por-actos-anticipados-de-
campana_id_5209.html    

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 ONG exigen que la PGJ respondan a la denuncia de mujeres por tortura en caso Agnes 

Siete organizaciones no gubernamentales exigieron a la Procuraduría General de Justicia (PGJ) que responda a la 
denuncia que realizaron tres mujeres acerca de presuntos actos de tortura para obligarlas a confesar en el caso 
del asesinato de la activista transgénero Agnes Torres Hernández, en el cual nada tuvieron que ver. El Comité 
Orgullo Puebla, el Observatorio Ciudadano de Derechos Sexuales y Reproductivos AC, Vida Plena, No dejarse es 
Incluirse AC, el Taller Centro de Sensibilización y Educación Humana AC, Erósfera y el Centro de Atención e 
Incidencia para la Salud y los Derechos Sexuales AC emitieron ayer el comunicado que se transcribe a 
continuación: ―A raíz de la nota periodística donde Margarita Noyola Baltazar, Félix Noyola Rodríguez y Yanira 

Avendaño Noyola denunciaron que fueron privadas de su libertad y torturadas por agentes ministeriales 
asignados al caso de Agnes Torres. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-
mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html  

 

 
 

MILENIO  

 Pánico y daños mínimos por sismo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-hasta-el-jueves-cuando-se-reabran-las-instalaciones-de-la-alcaldia-de-acatzingo_id_5187.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sera-hasta-el-jueves-cuando-se-reabran-las-instalaciones-de-la-alcaldia-de-acatzingo_id_5187.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/imposible-sancionar-la-aparicion-de-candidatos-en-revistas-senalo-zamora_id_5218.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/imposible-sancionar-la-aparicion-de-candidatos-en-revistas-senalo-zamora_id_5218.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-a-nestor-gordillo-por-actos-anticipados-de-campana_id_5209.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/denunciaran-a-nestor-gordillo-por-actos-anticipados-de-campana_id_5209.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ong-exigen-que-la-pgj-respondan-a-la-denuncia-de-mujeres-por-tortura-en-caso-agnes_id_5131.html
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La Dirección Estatal de Protección Civil prometió que efectuará un dictamen estructural del edificio del Tribunal 
Superior de Justicia y colaborará con la revisiones en el Palacio Municipal, tras el sismo de 7.8 grados en la escala 
de Richter registrado a las 12:02 horas de este lunes. La Secretaría General de Gobierno declaró saldo blanco en 
los 217 municipios de la entidad tras el movimiento telúrico que tuvo su epicentro a 29 kilómetros al sur de 
Ometepec, en el estado de Guerrero. No obstante reconoció que hubo daños de mampostería en algunos 

inmuebles de la zona del Alto y el Centro Histórico, y saturación de los servicios de comunicación por varias 
horas. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9132755   
 
MILENIO  

 No hay planes de rescate para tratadoras de agua 
A un mes de que el gobierno del estado recuperó las cuatro macro plantas para el tratamiento de aguas 
residuales que eran operadas por la empresa Degremont, no ha presentado un proyecto para rehabilitar dicha 
infraestructura ante la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El delegado de la dependencia, Manuel Beristáin 
Gómez, advirtió también que si no existe un avance en los proyectos de recuperación de las plantas antes del 31 

de diciembre, la deuda acumulada que tiene el Soapap ante el organismo por casi 600 millones de pesos tendrá 
que ser cubierta o renegociada con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SCHP). (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9132737  
 
MILENIO  

 Reabren alcaldía de Acatzingo; el OFS realizará una auditoría 
Ante la presunción de que el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas, vació la cuentas bancarias del 

ayuntamiento, la Contraloría del estado y el Órgano de Fiscalización Superior realizan una auditoría al ser 
reabierto ayer por la tarde el palacio municipal, luego de que la población celebró que el alcalde se encuentre 

preso por el encubrimiento en el homicidio de un civil. Mientras tanto, el secretario general de gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, señaló que Eliseo Zayas sigue siendo el presidente municipal, por ello, será importante que el 
juez de Tepeaca determine la situación jurídica del munícipe. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9132696  
 
MILENIO  

 Revocación de mandato continúa en el Congreso local: Mario Riestra 
El coordinador de la bancada panista en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, señaló que en caso de que el 
presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas, sea encontrado culpable por los delitos cometidos en la 

administración de Justicia el Congreso del Estado procesará a designar a un alcalde interino. Tal y como sucedió 
en el 2008 en el municipio de Izucar de Matamoros, cuando en la Unión Americana fue detenido por los delitos de 

conspiración y tráfico de drogas, el presidente municipal, José Rubén Gil Campos, y en su lugar fue designado 
como alcalde interino a Rubero Galileo Suárez Matías. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9132698  
 

 
  
E-CONSULTA 

 Auto de formal prisión acelerará la revocación de Eliseo Zayas como edil  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso Local, José Luis Márquez, indicó que al 
vencer el plazo de 72 horas, si el juez dicta auto de formal prisión al presidente municipal de Acatzingo, Eliseo 
Zayas Jaén, este hecho acelerará la revocación del mandato del panista. El fin de semana, Zayas Jaén fue 
detenido por elementos ministeriales porque presuntamente apoyó la fuga de su guardaespaldas, quien está 

prófugo de la justicia por ser el presunto responsable del asesinato del ciudadano César Macera Torres. (Claudia 

Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29923:auto-de-formal-prisión-acelerará-la-
revocación-de-eliseo-zayas-como-edil&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Confirma Ranulfo Márquez renuncia como delegado del PRI en Puebla  
El priísta Ranulfo Márquez Martínez confirmó su renuncia a la delegación en Puebla del CEN para incorporarse al 

http://impreso.milenio.com/node/9132755
http://impreso.milenio.com/node/9132737
http://impreso.milenio.com/node/9132696
http://impreso.milenio.com/node/9132698
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gobierno de Veracruz. Su lugar será ocupado por un ex gobernador del norte, pero evitó precisar el nombre 
porque será la dirigencia nacional la que informe al respecto. En entrevista, el priísta rechazó que la renuncia que 
presentó el fin de semana sea a consecuencia de las quejas que hubo en su contra durante el proceso interno de 
selección de candidatos, cuando señalaron que uno de sus colaboradores solicitó hasta 100 mil pesos a los 
aspirantes para ubicarlos en los primeros lugares de las encuestas en las que se basó el CEN para definir la lista de 

candidatos. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29924:confirma-ranulfo-márquez-renuncia-
como-delegado-del-pri-en-puebla&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Reserva la PGJ información de narcomenudeo hasta el 2021  
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) clasificó como reservada hasta el año 2021 la información referente al 
número de personas detenidas en la entidad por el delito de narcomenudeo. Lo anterior fue informado por la 
dependencia estatal en la respuesta proporcionada el pasado 18 de este mes ante la solicitud de información 

39111, realizada a través del sistema electrónico Infomex. La PGJ, encabezada por Víctor Carrancá Bourget, refirió 
que el acuerdo de reserva por un plazo de 12 años fue suscrito en el sexenio pasado, específicamente el 27 de 
julio de 2009, cuando estaba como titular Rodolfo Igor Archundia Sierra. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29928:mantiene-pgj-la-información-de-
narcomenudeo-como-reservada-hasta-2021&Itemid=332  

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Podría iniciar revocación del mandato de Eliseo Zayas 
Para la Secretaría General de Gobierno encabezada por Fernando Manzanilla Prieto existen elementos sólidos para 
iniciar con la revocación de mandato del edil de Acatzingo, Eliseo Zayas quien se encuentra recluido en el penal del 
municipio de Tepeaca por haber facilitado la fuga de su escolta, autor de un homicidio. ―Se trata de un delito grave 
que no alcanza fianza, por el momento el edil enfrenta una orden de aprehensión el siguiente paso es el auto de 
formal prisión y para eso tienen que pasar entre 72 y 144 horas, mientras eso ocurre él sigue siendo alcalde pero 

si se le dicta auto de formal prisión en automático pierde sus derechos políticos, mientras tanto hay que esperar el 
plazo y la definición de la autoridad judicial‖, apuntó. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/podria_iniciar_revocacion_del_mandato_de_eliseo_zayas  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Sale último cargamento de Puebla hacia Chihuahua con ayuda humanitaria 
Desde el centro de acopio instalado en Casa Aguayo, sede del Gobierno del estado, la tarde de este martes partió 
el tercer y último cargamento con ayuda humanitaria para los habitantes de la Sierra Trahumara, en Chihuahua, 
mismo que será entregado a la delegación de Cruz Roja en ese estado para su distribución. El centro de acopio en 

Casa Aguayo recibió 70 toneladas de víveres en una primera fase y 58 toneladas en la segunda, gracias al apoyo 
desinteresado que durante poco más de dos meses mostraron los poblanos aportando su granito de arena para 
apoyar a unas 6 mil familias de la Sierra Tarahumara que sufren las consecuencias de una severa sequía 
registrada en la región. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/sale_ultimo_cargamento_de_puebla_hacia_chihuahua_con_ayudamanitaria       
 
PERIODICO DIGITAL 

 COE pide evitar la fuga de inversiones del estado 
Es de vital importancia que las autoridades del estado de Puebla pongan mayor atención en el sector empresarial 

para evitar que cierren sus puertas y decidan establecerse en otros puntos del país, aseguró Luis Gerardo Inman 

Peraldi, presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE). A pregunta expresa luego de confirmar el 
cierre de operaciones de la empresa Johnson Controls, el empresario reiteró que es necesario poner mayor 
atención en estos temas con el fin de evitar más fuga de inversiones establecidas en el estado. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_pide_evitar_la_fuga_de_inversiones_del_estado 
 
PERIODICO DIGITAL 
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 Congreso y Cenhch sin daños luego de temblor 
El Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (Cenhch) reportó únicamente ligeras fisuras en un edificio del área 
de preparatoria tras el sismo de 7.8 grados en la escala de Richter. El edificio del Congreso del Estado no tuvo 
ningún daño luego del movimiento telúrico. En tanto en la sede legislativa de acuerdo con información 
proporcionada por el área de comunicación social después de que se activo en tiempo y forma la alarma sísmica se 

puso en marcha el Plan de Evacuación, con la salida ordenada de 163 personas  que se ubicaron por áreas en la 
zona de seguridad, de las cuales sólo una presentó crisis nerviosa  pero sin  consecuencias mayores para su salud. 
(Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_y_cenhch_sin_danos_luego_de_temblor  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Cuerpos de rescate ponen en marcha Fase B por temblor 
Tras concluir la etapa de emergencia causada por el temblor suscitado este martes, los cuerpos de emergencia, 
protección civil y seguridad ahora se encuentran en la Fase B, donde continúan evaluando los edificios públicos, así 
como los diferentes inmuebles de la ciudad para descartar daños estructurales. Los elementos de Protección Civil 

siguen revisando hospitales, escuelas, mercados, así como oficinas en los diferentes puntos de la ciudad, ya que al 
momento de la emergencia se suturaron las líneas y en el Centro de Respuesta Inmediata continúan entrando 
llamadas para reportar cualquier desperfecto. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/cuerpos_de_rescate_ponen_en_marcha_fase_b_por_temblor  
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Negocia RMV empleo para 270 de Johnson Controls  
Ante el cierre de una de las dos plantas de Johnson Controls en Puebla, el gobernador Rafael Moreno Valle negoció 

con dos empresas la contratación de los trabajadores que se quedaron sin empleo, con lo cual logró que se abrieran 
270 plazas para ello. En entrevista con Imagen Poblana el subsecretario del Trabajo, Carlos Ortiz Rosas, detalló que 
la empresa Industrias Norm contratará a 200 trabajadores de Johnson Controls; de igual modo la proveedora de 
Volkswagen, Servimsa, abrió 70 vacantes. En este sentido, el funcionario detalló que la tarea de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico será difundir entre los trabajadores liquidados estas ofertas de 
trabajo para seguir en el mercado laboral. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/negocia-rmv-empleo-para-270-de-johnson-controls    

 
IMAGEN POBLANA 

 5 de Mayo marcará el inicio de la transformación: RMV  
La entrega de obras en la conmemoración de la Batalla del 5 de Mayo es sólo el principio de la transformación que 
tendrá Puebla en este sexenio, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Al inaugurar la rehabilitación de la 
carretera Puebla-Tlaxcala, Vía Covadonga, que tuvo una inversión de 23 millones de pesos, el Mandatario reiteró 
que su gobierno, con el apoyo federal, desarrolla obras de largo plazo pero con acciones concretas y medibles en 

el corto y mediano plazos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 No hay daños graves, asegura Manzanilla  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, acompañado por el gabinete de seguridad, afirmó 
que no hubo daños graves que lamentar tras el sismo de 7.8 grados Richter según el Sismológico Nacional. 

Después de la primera revisión en el Centro Histórico de la ciudad, en la que participó personal de la Dirección de 

Protección Civil y del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el reporte indica que no hay daños 

estructurales en los inmuebles revisados. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA  

 Mototaxis de Coronango se arriesgarán “a lo que venga” 

Mototaxistas de Coronango van a arriesgarse ―a lo que venga‖ con tal de seguir recorriendo las calles con las 

http://www.imagenpoblana.com/2012/negocia-rmv-empleo-para-270-de-johnson-controls
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unidades que el Congreso ya determinó como ilegales. Juan Cocoletzi, representante de un grupo de mototaxistas, 
dijo que en Coronango siguen circulando más de 300 unidades y afirmó que hasta ahora ningún propietario ha 
entrado al programa de sustitución del Gobierno del Estado. Señaló que el presidente municipal, Efraín Titla, no los 
ha defendido ante la determinación del Poder Legislativo de sacar de circulación los mototaxis. ―Nos estamos 
arriesgando, todo sigue igual, no me imagino que pudiera pasar más adelante, pero Coronango no es un municipio 

rico como para que la gente pueda pagar las cuotas más caras de los taxis locales‖, comentó. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/mototaxis-de-coronango-se-arriesgaran-%E2%80%9C-lo-que-
venga%E2%80%9D    

 
IMAGEN POBLANA 

 No hay daños visibles en escuelas: SEP 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informó que hasta el momento no hay daños visibles en los planteles 
educativos públicos, por lo que efectuarán evaluaciones con Protección Civil en los casos que sea necesario. 

Mediante un comunicado, la SEP tomó la decisión de no suspender clases del turno vespertino y si hay alguna 
información adicional o particular en alguna institución será reportada oportunamente. Asimismo, hubo una 
correcta aplicación de los protocolos de evacuación correspondientes en las escuelas y solicitan a los padres de 

familia guardar la calma, ya que en muchas escuelas llegaron a recoger a los menores de edad. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   
 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Denunciarán ante el IFE a candidato de Moreno Valle por actos anticipados de campaña  
El precandidato a diputado federal por el distrito 12 del Partido Acción Nacional (PAN), Néstor Gordillo Castillo, 
será denunciado a finales de esta semana ante el Instituto Federal Electoral (IFE), por actos anticipados de 
campaña. Así lo advirtió el precandidato al mismo distrito pero por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Pablo Fernández del Campo, quien señaló que desde la primera semana de marzo se colocaron anuncios 
espectaculares en la zona de Angelópolis en los que aparece el ex titular de Desarrollo Social, so pretexto de una 

entrevista a una revista local. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Denunciaran-ante-el-IFE-a-
candidato-de-Moreno-Valle-por-actos-anticipados-de-campana&id=42338 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Las obras que ejecuta el Gobierno del estado sin daños ante el sismo registrado ayer  

La Secretaría de Infraestructura del Gobierno de Puebla informa, que derivado del sismo de suscitado ayer, se 
llevó a cabo el monitoreo pertinente a través de supervisiones de obra, donde fue posible constatar que ninguna 
de estas registran daños, tanto en la capital, como en el interior del Estado, por lo cual será entregadas en tiempo 
y forma. Esta Dependencia refrenda el compromiso de contribuir a la transformación del Estado, con obras para el 

beneficio de sus habitantes. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Las-obras-que-ejecuta-el-
Gobierno-del-estado-sin-danos-ante-el-sismo-registrado-este-dia-&id=42339 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sismo pacta con el morenovallismo; daños menores  
En Puebla solo se registraron caídas de mampostería en el Palacio Municipal, en el Palacio de Justicia, en el 
mercado El Alto, y en el Hospital Ángeles, pero sin daños de gravedad, reportó la Secretaría General de Gobierno y 
Protección Civil en el estado. En rueda de prensa, Fernando Manzanilla Prieto y Jesús Morales Rodríguez, también 

aseguraron que tampoco hubo daños los municipios colindantes con Guerrero, en donde fue el epicentro de 7.8 

grados. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sismo-pacta-con-el-
morenovallismo;-danos-menores&id=42341 
 

  
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/mototaxis-de-coronango-se-arriesgaran-%E2%80%9C-lo-que-venga%E2%80%9D
http://www.imagenpoblana.com/2012/mototaxis-de-coronango-se-arriesgaran-%E2%80%9C-lo-que-venga%E2%80%9D
http://www.contraparteinformativa.com/
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P.ONLINE 

 David Gómez será el nuevo edil de Acatzingo, tras detención de Zayas  
El Congreso del Estado espera que en un término de 72 horas, la PGJ le notifique la situación jurídica del 
presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas Jean, y con ello el edil quedará suspendido de sus funciones, 
informó el presidente de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, José Luis Márquez. Dijo que los 
legisladores locales están en espera de la notificación jurídica del aún edil de Acatzingo y con ello continuar con los 
procesos legales para que pueda entrar en funciones su suplente, David Gómez. (Ricardo Carmona)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23517:david-gómez-será-el-nuevo-edil-

de-acatzingo-tras-detención-de-zayas&Itemid=126 

 
P.ONLINE 

 CDHE recibe queja de jóvenes que acusan de tortura a la PGJ por el caso Agnés Torres  
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) recibió las quejas de 3 jóvenes que manifiestan 
la presunta violación a sus derechos humanos cometidos por personal de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Puebla (PGJ), al ser relacionadas en la investigación del homicidio de la activista Agnes Torres. Las 
quejas son de Yanira Rosario Avendaño Noyola, Anahí Margarita Noyola Baltazar y  Aly Noyola Rodríguez, estaban 
en compañía de Agustín Flores Zechinelli y Marco Antonio Berra Espezzia, cuando éstos dos presuntos 

responsables del homicidio de Agnes Torres fueron detenidos por su participación directa en el ilícito. (Puebla On 
Line)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23520:cdhe-recibe-queja-de-jóvenes-que-
acusan-de-tortura-a-la-pgj-por-el-caso-agnés-torres&Itemid=128 
 

P.ONLINE 

 PGJ niega tortura a jóvenes vinculadas con homicidas de Agnes Torres  
La Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla descarta que hayan existido atropellos o violación a los 
derechos humanos hacia las personas vinculadas con el homicidio de Agnes Torres Hernández. El realizar este tipo 
de señalamientos en contra de las autoridades, es una estrategia recurrente realizada por abogados en la defensa 

de personas implicadas en ilícitos. (Puebla On Line)  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23518:pgj-niega-tortura-a-jóvenes-
vinculadas-con-homicidas-de-agnes-torres&Itemid=128 
 

  
 
RETO DIARIO 

 Obras del 5 de mayo marcan transformación de Puebla: RMV  

La entrega de obras en la conmemoración de la Batalla del 5 de Mayo es sólo el principio de la transformación que 
tendrá Puebla en este sexenio, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Al inaugurar la rehabilitación de la 
carretera Puebla-Tlaxcala, Vía Covadonga, que tuvo una inversión de 23 millones de pesos, el Mandatario reiteró 
que su gobierno, con el apoyo federal, desarrolla obras de largo plazo pero con acciones concretas y medibles en 
el corto y mediano plazos. (RETO diario) 

http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Obras-del-5-de-mayo-marcan-
transformacion-de-Puebla:-RMV-&id=27152  
 
RETO DIARIO 

 Semarnat destina 8 mmdp en medio ambiente de Puebla 
El estado obtuvo una inversión del gobierno federal de 8 mil 825 millones de pesos en el periodo del 2011 al 2012, 
mientras que más de 15 millones se aplicaron para la protección de ecosistemas, para mejorar el sector ambiental, 
forestal, calidad del aire, combate a incendios y  plagas forestales donde Puebla está a la vanguardia, informó 

Carlos Albicker Albicker, delegado de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). (RETO 

diario) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Semarnat-destina-8-mmdp-en-medio-
ambiente-de-Puebla&id=27158 
 
RETO DIARIO 
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 Sismo, no afectó infraestructura de la BUAP ni de la SEP 
El titular de la Dirección de Protección Civil de la BUAP, Octavio Vázquez López, reportó que el sismo registrado al 
mediodía de este martes no causó afectaciones mayores en la infraestructura de la institución y solamente se han 
detectado pequeñas grietas en los acabados, principalmente, en los edificios del centro de la ciudad. Por ello, el 
funcionario universitario garantizó que hay las condiciones en la máxima casa de estudios estatal para que 

maestros, trabajadores y estudiantes continúen con sus actividades en todas las unidades académicas, y resaltó el 
comportamiento ejemplar de la comunidad universitaria al desalojar las instalaciones al momento del evento. 
(Arturo Cravioto) 
http://retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sismo,-no-afecto-infraestructura-de-la-
BUAP-ni-de-la-SEP&id=27153  

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL   

 Prometen candidatos prioridad a seguridad 
A una semana del arranque de la campaña por la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, Enrique Peña 

Nieto, Andrés Manuel López Obrador y Gabriel Quadri han definido su estrategia mediática para la primera etapa. El 
perredista utilizará el lema: ―El cambio verdadero está en tus manos‖; la panista, la frase: ―Quiero construir un 
México diferente, con tu ayuda sí es posible‖; el priísta: ―Este es mi compromiso y sabes que lo voy a cumplir‖, y el 

abanderado del Panal: ―La nueva alianza es contigo, ¿contamos contigo?‖. En total los cuatro abanderados han 
preparado 11 spots para televisión —cuatro de Peña Nieto, tres de Vázquez Mota, dos de López Obrador y dos de 
Quadri—, que se pondrán al aire a partir del 30 de marzo. (Francisco Reséndiz)   

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39065.html   

 
EL UNIVERSAL   

 Corte resuelve hoy caso Cassez; los escenarios 
En un entorno polarizado por el tema, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia discutirá hoy el proyecto del 
ministro Arturo Zaldívar que propone liberar a la ciudadana francesa Florence Cassez, por las graves violaciones a 
sus derechos fundamentales ocurridas tras su detención. El amparo directo en revisión 517/2011 puede resolverse 
de varias formas, en función de la votación que emitan los cinco ministros que integran la Primera Sala. Para una 

decisión en cualquier sentido, se requiere al menos de tres votos. Una primera posibilidad es que la sala declare 
improcedente la demanda porque se trata de un amparo directo en revisión y el amparo directo fue tramitado y 

negado por un tribunal colegiado. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39066.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Aspirantes a Los Pinos asistirán a misa papal 
Tres de los cuatro de aspirantes presidenciales confirmaron que asistirán a la misa que oficiará en Guanajuato el 

papa Benedicto XVI: se trata de la panista Josefina Vázquez Mota, el priísta Enrique Peña Nieto y el perredista 
Andrés Manuel López Obrador. El precandidato presidencial de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, dijo la semana 
pasada que solo asistiría con el pontífice a reuniones privadas, por lo que descartó su participación en la homilía. De 
acuerdo con el dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, el candidato de su partido a la presidencia, 
Enrique Peña Nieto, asistirá a la homilía que ofrecerá el domingo próximo el papa Benedicto XVI como ―un acto de 
respeto al líder espiritual de los católicos mexicanos‖. (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39067.html  

 
COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39065.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39066.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39067.html
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Una historia de impunidad y de terror 
El día de ayer recibí la llamada de una fiel lectora, quien me pidió una cita para relatarme una escalofriante 
historia, que nos demuestra que pese al eslogan morenovallista que dice ―nadie por encima de la ley‖, la 
realidad es que a esa frase le faltaría un fragmento que dijera ―siempre y cuando no sea amigo del 

gobernador‖. 
Resulta que así como en este gobierno de ―nueva generación‖ existen casos probados que demuestran que las 
investigaciones se realizan a toda velocidad, que se emiten ordenes de aprehensión de un día para otro y que 
éstas se cumplen el mismo día, también existen otros casos en los cuales la impunidad reina por encima de 
cualquier autoridad judicial. 

Por la cercanía que tiene con una de las víctimas prefiero omitir su nombre, pero esta persona me entregó un 
expediente que concluye en una orden de aprehensión en contra del expresidente municipal de Petlalcingo, de 

nombre Juan Carlos Vergara Tapia. 
Resulta que este personaje, en ejercicio del cargo de presidente municipal, violó a dos jovencitas junto con tres 
de sus policías. 
En sus respectivas denuncias, estas mujeres relatan que acudieron a la presidencia municipal de Petlalcingo 
como personal de la Sedesol, para poder iniciar con el programa de Piso Digno en esa población. 
Ante la petición, en estado de ebriedad las hizo pasar y las encerró para abusar de ellas con el apoyo y 
participación de tres de sus policías. 

Ante todas las evidencias, la Procuraduría General de Justicia —a través de su MP— ejercitó la acción penal, de 
la cual se derivó la orden de aprehensión obsequiada por el juez del distrito Felipe de Jesús Ventura Hernández. 
Hasta ahí todo marchaba perfectamente. Sin embargo, a un año de haberse librado la orden de aprehensión 
ésta no ha sido cumplimentada, pese a que en la región todos saben que Juan Carlos Vergara se pasea 

libremente en el municipio de Ilamalcingo, sin que la Policía Ministerial se atreva a obedecer el mandamiento 
judicial. 

Por cierto, Juan Carlos Vergara es hermano de la actual presidenta municipal de Petlalcingo, quien 
presumiblemente ha encubierto a este sujeto. 
De ahí que llame la atención el notable interés que ha mostrado tanto la Procuraduría de Justicia, como las 
instancias del Poder Judicial para acelerar sus acciones en casos políticos determinados, mientras que en 
asuntos de extrema gravedad prefieran que las órdenes de los jueces vivan el sueño de los justos. 
Los contrastes de la justicia morenovallista 
Y así, mientras el exalcalde de Peltalcingo se pasea libremente cargando desde hace un año con una orden de 

aprehensión por el delito de violación tumultuaria, en unas cuantas armaron una orden de aprehensión en 
contra del alcalde de Acatzingo por el encubrimiento de su escolta. 
Permítanme retomar la historia. 
El lunes por la mañana, entre los círculos políticos corrió la noticia de la detención del alcalde de Acatzingo 

Eiseo Zayas. 
La información generó una confusión, debido a que hasta hace apenas unos días, se dio a conocer que existía 
una orden de presentación por parte de la Procuraduría de Justicia, sin que hasta ese momento se hubiera 

presentado a comparecer el alcalde panista. 
Hay que recordar que este conflicto se derivó de un lamentable incidente, en donde perdió la vida un hombre a 
manos de un escolta de Eliseo Zayas, lo cual provocó una revuelta en el municipio de Acatzingo. 
De acuerdo con la información recabada por los reporteros, sabemos que el presidente municipal no volvió a 
despachar en las oficinas de la presidencia, debido al temor de alguna represalia por parte de algunos grupos 
que exigían su inmediata sustitución. 

Al avanzar las investigaciones, la PGJ determinó citar al alcalde para que declarara sobre las circunstancias que 
rodearon el homicidio y el posible paradero de su escolta, quien se presume disparó el arma. 
En ese lapso se sabe que existieron diversas presiones gubernamentales para que el alcalde dimitiera al cargo, 
sin que éste aceptara las condiciones de la ―negociación‖. 
Tras la sistemática negativa, algo sucedió. De la noche a la mañana las líneas de investigación cambiaron de 

rumbo y la orden de presentación se convirtió en una orden de aprehensión, toda vez que la Procuraduría 
General de Justicia ―encontró‖ elementos para ejercitar acción penal en contra de Eliseo Zayas por el 

encubrimiento de su escolta, a quien se presume le dio las facilidades para escapar de la justicia. 
Tras este breve recuento, me parece importante resaltar la forma en la que se aceleran las acciones judiciales 
en contra de ciertos personajes, mientras que otros reciben múltiples canonjías. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1084 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1084
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Johnson Controls sella la suerte de Pablo 
El cierre de la empresa Johnson Controls selló la suerte del secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa. 

De por sí le buscaban una salida digna al funcionario encargado de generar empleos y cuidar los existentes en 
Puebla, el cierre de esta fábrica que deja sin trabajo a más de 500 personas fue el golpe decisivo para tomar la 
determinación de buscar un nuevo secretario. Por supuesto que el movimiento no se realizará de inmediato y 
menos cuando está en camino la Feria de Puebla y las fiestas del 5 de Mayo; no hay prisa, aunque el veredicto 
se tomó donde tiene que tomarse. 

Hay que recordar que a Pablo Rodríguez, el gobernador Moreno Valle lo buscó hacer candidato al Senado, sólo 
que no se separó a tiempo de sus funciones y no pudo entrar dentro de la lista de plurinominales, cosa que 

también de paso obstruyó la llegada de Ana Teresa Arada a un mejor sitio dentro de la lista de Acción Nacional. 
Es un hecho que Pablo dejará la Secotrade, pero no quedará descobijado; pese a todo, el gobernador Moreno 
Valle le guarda afecto, por lo que el futuro de Rodríguez Regordosa se encuentra en el Partido Acción Nacional 
(PAN). 
Rodríguez Regordosa es la pieza del gobernador para encargarse de la dirigencia estatal de este partido en 
octubre, cuando el actual dirigente del albiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, deje la presidencia estatal 
del PAN en Puebla. 

La posición es buena para Pablo, quien conoce como pocos las entrañas de su partido, y aunque es visto con 
desconfianza por la organización, aún es un interlocutor con esos grupos por ser un ―príncipe‖ dentro de la 
derecha poblana. 
Pablo Rodríguez es la carta del gobernador para cubrir la vacante que en octubre dejará Juan Carlos 

Mondragón Quintana aunque, claro, hay una variable que puede cambiar las cosas y esa es, precisamente, un 
probable triunfo de Josefina Vázquez Mota. 

Y es que con Pablo Rodríguez al frente de la dirigencia estatal del PAN el gobernador Moreno Valle podría por 
fin lograr su anhelo de apoderarse de este partido y allanar el camino rumbo a su proyecto sucesorio, en el cual 
trabaja de la mano de Fernando Manzanilla Prieto. 
De las anécdotas 
Para los que dudan de la cercanía que existe entre Antonio Sánchez Díaz de Rivera y Josefina Vázquez Mota, 
basta recordar que corría el año de 1997 cuando un grupo de poblanos a invitación de Antonio Sánchez Díaz de 
Rivera y José Manuel Rodoreda Artasánchez, el famoso ―pingo‖, acudieron a la ciudad de México a un edificio 

de una aseguradora en donde trabajaba el ya fallecido Carlos Abascal Carranza. 
En ese edificio sesionaba una organización llamada Vertebra y una de la asistentes era precisamente la hoy 
candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, quien cuando era joven se ganaba 
la vida dando conferencias en varios lugares de la República.  

Cuando en el año 2000 Vázquez Mota se integra al gabinete de Vicente Fox, luego del triunfo del PAN, uno de 
sus más cercanos colaboradores fue Antonio Sánchez Díaz de Rivera, quien de inmediato comenzó a 
organizarle eventos a su amiga para posicionarla, ya que desde entonces la veía como posible aspirante a la 

Presidencia. 
Basta recordar que apenas tomó posesión de la Sedesol, Sánchez Díaz de Rivera le organizó a Josefina una 
comida en el Club de Empresarios de Puebla para comenzar a placearla; por cierto, a ese acto asistió como 
invitado especial un viejo conocido, el exgobernador Melquiades Morales Flores, en ese entonces mandatario en 
turno. 
Volpi en Puebla 

Gracias al trabajo impecable de Luis Maldonado Venegas, el próximo jueves estará en Puebla para dictar 
conferencia el mejor escritor mexicano en este momento, el extraordinario Jorge Volpi. 
Volpi dictará una conferencia titulada ―La Televisión Cultural‖ y nadie mejor que él para hablar del tema, ya que 
fue director del Canal 22. 
La cita es el jueves a las 17:00 horas en la casona del Colegio de Puebla ubicada en 4 Poniente 719. Todo un 

lujo escuchar a Volpi. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1080 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Drogas SA de CV 
Recordará el lector que en la entrega pasada le comenté del ―rumor‖ de que las mafias de las drogas ya se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1080
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habían apalabrado con uno que otro jefe policiaco. Incluso le dije que varias listas de presuntos 
―narcomenudistas‖, hechas por medio de denuncias ciudadanas, se encontraban en los escritorios de jefes de 
grupos dedicados a la lucha contra el ―narcomenudeo‖ y de grupos policiacos. 
Los nombres que aquí le comentó son parte de estas denuncias anónimas que dan cuenta de la operación de 
mafiosos dedicados a la venta de drogas. En algunos casos los implicados tienen protección o incluso algún 

parentesco con policías. 
La intención de las denuncias ciudadanas es la de abatir el comercio de las drogas que a últimas fechas se han 
incrementado en forma notable y que no están siendo combatidas como se había dicho. 
De la lista le comento menos de la mitad, en espera de una respuesta que no vaya contenida en una famosa 
―aclaración‖ sino una respuesta que demuestre a los poblanos la intención de brindarles seguridad, no con 

declaraciones, sino con hechos. 
Primera parte: 

―El Santanero‖, exelemento de la Policía Judicial del Estado (PJE), exconvicto del Penal de San Miguel, donde 
purgó condena por delitos contra la salud, opera en la zona de los Sapos y en el Barrio de Analco, con la venta 
de cocaína. 
―El Tampico‖ opera en la venta de droga por la Nacional, junto con ―El Moco‖, los apadrina una mujer que es 
hija de un Ismael, elemento en activo de la Policía Estatal Preventiva (PEP). 
―El Zarco‖, o Iván Vázquez Zarco, exconvicto del penal de San Miguel, procesado por delitos contra la salud, 
quien opera con la venta de cocaína y ―tachas‖. 

En Cholula, de manera especifica en 14 Oriente 411, de San Andrés Cholula, en un estacionamiento operan un 
hombre y una mujer que son hermanos de Fernando Santillán, detenido el mes pasado por delitos contra la 
salud, quienes dicen pertenecer a un cártel del crimen organizado. 
Alonso Rangel presume ser del cártel de ―Los Zetas‖, tiene un laboratorio donde se elaboran ―tachas‖. Bajo sus 

órdenes trabajan ―Filipo‖, ―Stich‖ y ―Apick‖. Además distribuyen cocaína. 
―El Patotas‖ vende cocaína y otro tipo de drogas por la colonia 10 de Mayo, circula en un Neón color morado. 

―El Morris‖ opera en la Cuchilla, tiene como su personal a sujetos apodados ―El Aguacate‖, ―La Morena‖, ―El 
Pollos‖ y ―El Sapo‖, protegidos por un elemento de la Policía municipal en activo. 
―El Sonrrics‖ opera desde un Radio Taxi, Jetta placas 7179SSE. Se moviliza por las colonias Balcones, Centro, 
además de La Juárez. 
―El Chaparro‖ circula en un Pointer negro, además tiene una casa en la colonia Constituyentes, en Artículo 2, 
Manzana 16, lote 89, tiene una manta de mariachi. 
¿En Puebla lucha contra la trata?, la manga… 

Usted debe de recordar que en días pasados la Procuraduría General de Justicia (PGJ), informó de un 
―operativo‖ en al menos dos ―rascuaches‖ bares donde se ―descubrió‖ la prostitución, siendo detenidos cinco 
sospechosos, hasta hubo rueda de prensa y toda la cosa. 
No sería bueno que los elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME), que se avocan a este tipo de 

investigaciones, de verdad se pusieran a trabajar, sin compromiso alguno e investigaran las ―casas de masajes‖ 
donde en forma por demás cínica se perpetra la corrupción de menores, prostitución y trata en todas sus 
escalas. 

O será cierto que conocen a sujetos como Gerardo (a) ―Pica Piedra‖, dueño de las casas de citas ubicadas en 21 
Oriente 1016, a media calle del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec. 
2 Sur 5514, bulevar Valsequillo 5975, 26 Sur 305 y Reforma Sur 150, en la colonia La Paz. 
Todos estos negocios no son molestados ni por el titular de Normatividad Comercial, de hecho este personaje 
parece ser el verdadero ―padrinote‖. 
Déjeme comentarle que el Departamento de Normatividad Comercial ha actuado en forma ―gangsteril‖ para 

proteger estos negocios y es que se han dedicado a perseguir a la ―competencia‖ —como la PME— para 
dejarles el campo libre en la prostitución. 
Por fin, ¿somos o no somos? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1083 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
La supervivencia de Nueva Alianza se funda en Puebla  
Los poderes fácticos e institucionales del país parece que han tomado un acuerdo sobre el destino de Elba 
Esther Gordillo: para que México viva, la dirigente vitalicia del SNTE debe morir. En sentido político, 
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claro. La andanada que Gordillo enfrenta desde distintos frentes desde su ruptura con el PRI y Enrique Peña 
Nieto —y que la llevó a expresar sus miedos en una entrevista con Salvador Camarena para El País— indica un 
estado de fragilidad como el que nunca había vivido en la transición democrática. Pero la muerte de Elba 
Esther debe ser asemejada al enfrentamiento con una Hidra de mil cabezas dada la arquitectura financiera, 
política, social y mediática de su poder. Dos son las complicaciones fundamentales para el triunfador del 2012 

que deba acometer el reto: desarticular las redes de apoyo al interior del sindicato magisterial y la 
liquidar a Nueva Alianza, el partido que nunca debió nacer. Para el primer objetivo se requiere una maniobra 
desde dentro. Para el segundo, que el Panal no alcance el 2 por ciento que requiere según el Cofipe para 
mantener su registro.  
El objetivo, por supuesto, es que el partido político de Elba Esther no tenga representación en el Congreso 

de la Unión, y por tanto, no puede realizar ninguna acción jurídica ante un posible quinazo del próximo 
presidente. Y eso no ocurrirá a menos que Nueva Alianza pueda reunir alrededor de 900 mil votos, 

aproximadamente el 2 por ciento de una votación total que se prevé en 2012 alcance los 45 millones de 
votos.  
Hasta ahora el Panal ha participado en dos elecciones federales y no ha tenido problemas para reunir el 
piso legal para mantener el registro. En 2006, su primera participación obtuvo casi un millón 900 mil votos, 
es decir, 4.54 por ciento de la votación nacional que le dio 9 diputados plurinominales. Tres años después, 
su votación bajó considerablemente al llegar únicamente al millón 181 mil votos, un 3.42 por ciento de los 
sufragios nacionales y apenas siete diputados. La fortaleza y movilización del magisterio le dan por lo menos a 

Nueva Alianza la certeza de mantener su presencia en el sistema electoral mexicano. 
A la luz de las cifras parece complicado que Nueva Alianza no reúna el 2 por ciento legal de la votación 
dado que en comicios anteriores los consiguió sin problema. Hablamos únicamente de 900 mil votos cuando ya 
consiguió casi el doble en 2006. Y pese al deseo manifiesto de poderes fácticos e institucionales, el partido 

magisterial de Elba Esther tiene red de protección ante la posible interferencia de sus enemigos. 
Puebla es uno de esas redes de protección. Aquí, Nueva Alianza es un ejemplo de vitalidad que busca 

reunir, por lo menos, 200 mil votos. Pero el partido magisterial en Puebla es una anomalía visto desde el 
punto de vista nacional. Primero, por la salud financiera de la organización que no parece tener problemas 
económicos para enfrentar los comicios. Después, por el súbito deseo de varios priistas medianamente 
conocidos que, en reclamo a supuestas exclusiones en el tricolor, de botepronto decidieron subirse a la nave 
de Elba Esther pese a las horas de crisis. El advenedizo Víctor Hugo Islas es un ejemplo perfecto: pese a sus 
pocas posibilidades de ganar al Senado y disfrutando de una curul en el Congreso, decidió cambiarse de bando. 
Junto a él se fueron Enoé González, Marcela Jiménez y varios más. 

Visto desde fuera no habría otra que celebrar el extraordinario talento de Gerardo Islas Maldonado que ha 
logrado tanto en apenas su primera incursión en la política. Lo mismo ha renovado cuadros políticos que ha 
mejorado la situación financiera que luce tan holgada que deja atrás al PRI y al PAN. En tales condiciones no 
cabe duda que logrará aportar los 200 mil votos y convertirse en un seguro de vida para que el Panal 

alcance su piso mínimo del 2 por ciento para sobrevivir. 
Sin embargo, a nivel nacional nadie se traga el cuento del talentoso Islas Maldonado. Y sabe que la 
anomalía de Nueva Alianza no tiene otro padrino que Rafael Moreno Valle, a quien los poderes fácticos e 

institucionales harán responsable si Nueva Alianza sobrevive gracias a una votación atípica. Son ellos 
quienes acusan a las oficinas del gobierno estatal de negociar con los tránsfugas su tránsito sexenal a costa de 
sacrificarse el 1 de julio para reventar al PRI y al PAN por igual.  
El historial no deja dudas. En 2006 el partido magisterial apenas rebasó los 100 mil votos para alcanzar el 
5.5% de la votación estatal. Y en 2009 apenas llegó a los 67 mil votos. Aún en el mejor de los escenarios, 
¿de dónde sacará Islas Maldonado otros 100 votos extras? 

Y he ahí el fondo de la disputa: los 100 mil votos extras que logra el Panal en una elección atípica se 
los robará al PAN —el partido que llevó al poder al gobernador— o al PRI —que sigue perfilándose como 
probable ganador de la Presidencia—. Ni uno ni otro perdonarán que la sobrevivencia de Nueva Alianza se 
haya fundado en Puebla gracias al brazo protector de Moreno Valle. Y con Elba Esther en desgracia, no 
parece una decisión sabia pelearse con los probables triunfadores del 2012. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-210312.php 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Pillos, brutos y desquiciados de camisa abierta y pelambre en pecho 
El triunfo electoral del presidente de Acatzingo, Eliseo Zayas, lo festejó con matracas y pirotecnia el PAN, 
PRD, Panal y Convergencia en su momento; el suyo, como el de todos los que ganaron con las siglas de la 
coalición Compromiso por Puebla en 2010, fue un acto heroico donde las fuerzas opositoras al cacicazgo 
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regional de Alejandro Armenta se vistieron de gloria; sin embargo, hoy que su desgracia lo llevó a 
prisión, ninguno de los cuatro partidos ha fijado una postura oficial a propósito del caso. 
La actitud silenciosa de los cuatro institutos es obscena: se hacen los desentendidos, por Tecamachalco 
lo dirían de otra manera (…), dejémoslo así. Aunque lo prudente, no confundir con valiente, sería que Juan 
Carlos Mondragón, Miguel Ángel de la Rosa, Gerardo Islas y José Juan Espinosa, aclararan el punto o cuando 

menos dijeran qué filiación política tiene Eliseo Zayas, no por otra cosa sino, para que el pueblo de 
Acatzingo sepa a qué partido reclamarle en los comicios de este año. 
Pilatos se lavó las manos en el juicio penal de Jesús de Nazaret, el rey de los judíos -¡crucifíquenlo!-, y PAN, 
PRD, Panal y Convergencia tendrían que hacer lo mismo porque de lo contrario los electores, de por esos 
rumbos, podrían estar pensando (digamos) en endilgarle la responsabilidad de su fallido alcalde a los 

cuatro institutos por ser quienes le prestaron sus siglas para que compitiera. 
Adoptar la estrategia del avestruz escondiendo la cabeza no me parece que sea lo mejor por una 

razón bien sencilla, la coalición Compromiso por Puebla no tuvo la culpa que su representante acatzinguense 
haya resultado un orate, un perturbado del poder, que dilapidó su bono democrático en banalidades 
rancheras, actitudes prepotentes, botas picudas, camisas abiertas del pecho enseñando la pelambre y 
camionetas del año con música de Espinosa Paz a todo volumen. 
El mensaje, su mensaje, es grosero por donde se vea. Los presidentes municipales y diputados, como Lolita 
Parra de Cholula y Antonio Vázquez de Teziutlán, deben entender (el mensaje) que si caen en 
desgracia y no ocultan de manera correcta sus malolientes miasmas se quedan huérfanos. Los 

ciudadanos y electores, también, deben comprender (el mensaje) que los partidos se hacen los desentendidos 
cuando por los que votaron resultan pillos, brutos y desquiciados. Y los dirigentes partidarios deberían tomar 
en cuenta que su mutismo ofende la inteligencia de quienes en cada elección depositan en ellos su 
confianza. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-210312.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Alerta en el estado por el temblor 
El temblor de ayer, que fue de 7.8 grados en la escala de Richter, el más fuerte desde el de 1999, 
hizo que el Sistema de Protección Civil, de la Secretaría General de Gobierno, se pusiera en 
movimiento y en pocas horas se tenía un reporte de toda la entidad. 
No hubo daños graves, ni lesionados, ni pérdida de vidas. Algunos edificios públicos y privados, resintieron 
daños menores, se suspendieron actividades en algunas oficinas de gobierno, en oficinas municipales y en 

instituciones educativas. 
Inmediatamente que se tuvieron reportes de las ocho coordinadoras regionales de Protección Civil, el titular de 
la Secretaría de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, informó a la prensa sobre la situación que guardaba la 
entidad. 

Los reportes de la Comisión Federal de Electricidad, de Pemex, de Maxigas y de Telmex, en el estado, fueron 
sin novedad. Se dijo que a raíz del movimiento telúrico hubo saturación, por espacio de una hora, en el servicio 
de comunicación. 

Se sabe que la zona de Puebla donde el temblor se sintió con mayor intensidad fue la región sur, que colinda 
de Guerrero (donde fue el epicentro) y Oaxaca y que en la Sierra Norte, casi no se sintió. 
Hubo cuatro réplicas, tres de más de 5 grados y una de 4.9, que al parecer sólo se sintieron en Guerrero. 
El epicentro se localizó en la llamada Costa Chica del estado suriano, muy cerca de la frontera con Oaxaca. 
El licenciado Manzanilla Prieto informó que el sistema de Protección Civil del estado, permanecerá en alerta 
durante las próximas horas, por si se hace necesaria su intervención. 

Izúcar de Matamoros, aún sin candidato 
El distrito federal electoral número XIV con cabecera en Izúcar de Matamoros, es el único distrito 
del país, que aún no tiene candidato del PRI. 
Hasta en tanto el Tribunal Federal Electoral, no decida sobre el recurso interpuesto por el profesor Cutberto 

Cantorán Espinosa, uno de los aspirantes, en demanda de que se continúe con el proceso para la celebración 
de la asamblea distrital, suspendida —según afirma— sin ninguna razón, no podrá designarse candidato. 
Otros aspirantes afirman que la asamblea fue cancelada por la dirigencia local en Izúcar y en otros tres 

distritos, donde luego hubo acuerdos, menos en el distritoXIV. 
Afirman varios priistas que las dificultades que presenta el distrito de Izúcar son normales en esa región. La 
clase política priista de la zona está en constante conflicto, pues como ocurre en el PRD, hay grupos que 
parecen irreconciliables y pelean constantemente. Hay que revisar, afirman, la historia política de la región 
desde los años 60 y se verá que los problemas se han sucedido en forma periódica y a veces surgen episodios 
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de violencia. 
Este problema deberá resolverse en esta semana, señalan fuentes confiables. 
Anselmo Venegas, candidato de la izquierda 
También en Izúcar había problema para la designación del candidato de la coalición de izquierda a 
la diputación federal por ese distrito, que comprende 33 municipios de la región sur del estado. 

Sin embargo, se llegó al acuerdo de postular al ingeniero Anselmo Venegas, quien aspiró a la diputación local 
de la alianza Compromiso por Puebla y ahora a la diputación federal. 
Anselmo Venegas fue priista hasta hace poco más de un año. Ocupó los cargos de delegado de la Secretaría de 
Desarrollo Rural, en la región sur y más tarde fue subsecretario de esa dependencia. 
Aunque no es originario de la región, es ampliamente conocido, pues ha residido allá desde hace años y su 

familia política es de esa zona.  
Antes de su postulación empezaron a manejarse los nombres de Melitón Lozano y del doctor Manuel Madero, 

pero al parecer no fueron registrados en tiempo y forma, como aspirantes. 
Hoy se registran ante el IFE candidatos priistas 
Los candidatos del PRI al Senado de la República y a las diputaciones federales, serán registrados 
hoy en los respectivos comités distritales y en el comité estatal del Instituto Federal Electoral. 
Por lo que se refiere a los candidatos de esta capital, el registro se iniciará a las 9 de la mañana, con Lucero 
Saldaña Pérez, ante la comisión distrital del distrito IX; a las 10 horas se registrará Pablo Fernández del 
Campo, ante la Comisión del distrito XII; a las 11 horas corresponderá a Nancy de la Sierra, candidata del 

Verde Ecologista, aliado del PRI, en el distrito XI y a las 12 horas, será el registro del doctor Enrique Doger 
Guerrero, ante la comisión distrital del VI de esta capital. 
Finalmente, se registrará a los candidatos al Senado, Blanca Alcalá y Carlos Lastiri Quirós, a las 13 horas, ante 
la Comisión Electoral. 

En todos los registros estarán presentes los integrantes del Comité Directivo Estatal del PRI y desde luego 
representantes de los diversos sectores del Revolucionario Institucional. 

El aniversario luctuoso de don Benito Juárez  
Este día se conmemora el aniversario luctuoso de don Benito Juárez, padre de la Reforma y héroe 
del 5 de mayo de 1862, pues era Presidente de la República en ese entonces y el general Ignacio 
Zaragoza, héroe de la batalla de Puebla, estuvo en contacto permanente con él a través del medio 
de comunicación más moderno de entonces, el telégrafo. 
Habrá un acto conmemorativo en el vestíbulo del edificio carolino de la BUAP, donde hay un busto del 
―Benemérito de la Américas‖. 

Ya le informamos que el único orador en el acto será el licenciado Manuel Bartlett Díaz, exgobernador del 
estado y exsenador de la República. 
A esta ceremonia han sido invitados catedráticos y alumnos de la BUAP, logias masónicas, organizaciones 
liberales y toda persona que desee asistir. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-210312.php  
 

 
 

(En Punto) 
 
El alcalde Eliseo Zayas Jaen ya no siente lo duro sino lo tupido, tras haber sido aprehendido por la policía 
ministerial y enviado a reclusión al penal de Tepeaca, acusado de encubrimiento en el homicidio del joven 

César Natanael Maceda Torres. 
Y es que después de intentar aferrarse a su cargo, incluso acusando al secretario general de Gobierno, 
Fernando Manzanilla Prieto y al subsecretario Mario Rincón, de mostrarse parciales en el tema de Acatzingo, el 
edil en desgracia en los próximos días puede perder sus derechos políticos y su cargo en la presidencia 
definitivamente, si se le dicta auto de formal prisión, ya que esta semana vence el plazo para que el Ministerio 
Público defina su situación jurídica. 

Por lo pronto, tal parece que las aguas se han apaciguado un poco en ese municipio tras conocerse la detención 

de Zayas Jaen, que, convertido en el preso número 263 del penal de Tepeaca, donde habita en un metro 
cuadrado como cada uno de los 300 reclusos, eleva sus plegarias a lo mas recóndito de los cielos poblanos, 
para ver si la justicia se apiada un poco de su ya triste figura. 
************************ 
Una buena noticia para los dueños de hoteles en la capital poblana, es que a 45 días de los festejos por el 150 
aniversario de la Batalla de Puebla, se reporta ya la reservación al cien por ciento de las habitaciones para esa 
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fecha tan especial. 
Además, se prevé que el hospedaje en la zona metropolitana, incluso Cholula o Atlixco, por estar tan cerca de 
la ciudad de Puebla, se sature para el 5 de mayo próximo. 
Conforme se vaya acercando el momento de la magna celebración, el ramo turístico y cultural y otros 
empresarios, como los restauranteros, y demás lugares de esparcimiento, verán incrementar sus ventas y 

alejar un poco el fantasma de la crisis actual. 
*************** 
En una piedra para el zapato podrían convertirse el cierre de una de las plantas de Johnson Controls, y la 
huelga de la empresa Legwear Group de México, ubicada en el corredor Industrial Quetzalcóatl, donde desde el 
pasado 10 de febrero se colocaron las banderas rojinegras al no lograrse un acuerdo salarial satisfactorio. 

En el caso de la primera, desde ayer se inició el proceso de liquidación de 480 trabajadores ante la Junta Local 
de Conciliación y Arbitraje, donde los empleados, ya sin muchas esperanzas de conservar su fuente laboral, 

aprovecharon para denunciar la presunta explotación en su contra, a través de jornadas de trabajo de más de 
nueve horas continuas, amén de la negativa de otorgarles permisos para asistir a consultas médicas a las 
clínicas del IMSS. 
La segunda empresa en problemas, que afecta a más de 150 trabajadores de la región de San Martín 
Texmelucan, puede ser considerada la primera huelga en Puebla desde agosto de 2010, cuando el sindicato de 
Volskwagen cerró la planta por no lograrse el acuerdo correspondiente. 
Así, ambas empresas representan una señal de que un foco amarillo se ha encendido en el ámbito laboral de la 

entidad. 
El reto para Pablo Rodríguez Regordosa, secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, es 
lograr una salida decorosa en ambos conflictos. 
Si bien como gobierno no podía hacerse mucho en el caso de Johnson Controls, por tratarse de un asunto 

estrictamente empresarial, quizá sí pueda influir para que la huelga en Legwear Group se resuelva lo más 
rápido posible. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 
 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De enroques y rumores buapachosos 
¿Y si Alfonso Esparza Ortiz, el hombre de todas las confianzas del rector Enrique Agüera Ibáñez, no se 
convierte, como se cree, en el próximo Secretario General de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla? 
Hasta la tarde de ayer, en lugar de la Secretaría General donde despacha José Ramón Eguibar Cuenca, el sitio 

más claro en la perspectiva laboral del todavía tesorero de la BUAP era la Vicerrectoría de Docencia. 
No es que Esparza haya perdido algunos puntos en su cercanía con Agüera, sino que el responsable de 
conducir los destinos de la universidad considera innecesario integrarlo de una vez al cargo de Secretario 
General, el paso previo a la Rectoría, cuando falta más de año y medio para que arranque el proceso de 

sucesión. 
Alfonso Esparza iba directo a tomar el mando de la universidad una vez que Agüera dejara el cargo para 
convertirse en candidato a senador de la República por el PRI, el Partido Verde y Nueva Alianza, lo que ya no 

ocurrió debido a que, en aquel histórico 20 de enero, el partido de los maestros rompió con el tricolor y los 
planes se vinieron abajo. 
La buena relación entre ambos funcionarios universitarios se mantiene. 
Y si bien Esparza debe seguir en el ánimo del rector para ocupar una posición de privilegio en la carrera 
sucesoria, el cambio de condiciones permite ubicar al tesorero en un lugar de aparente menor relevancia que la 
Secretaría General. 

En esa lógica es que aparece la Vicerrectoría de Docencia. 
Lo que faltaría por definir sería el nuevo destino de Jaime Vázquez López, presunto damnificado en este 
enroque de piezas. 
*** 

Oscar Gilbón Rosete es otro de los colaboradores de extrema cercanía con Agüera. 
El mismo día que Esparza dejará de ser Tesorero para convertirse en Vicerrector, como parece que sucederá, 
Gilbón se despedirá de la Contraloría para rendir protesta como Tesorero ante los integrantes del Consejo 

Universitario. 
Junto con Esparza, Gilbón ha sido pieza importante para obtener el reconocimiento internacional que goza la 
universidad por el manejo de sus recursos. 
Esa participación, que se dio a partir de un trabajo minucioso emprendido desde la Contraloría, es la que ahora 
lo llevará a hacerse cargo de las finanzas. 
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Así, lejos de deshacerse de sus colaboradores, lo que hará el rector será reubicarlos en posiciones de primer 
nivel para mantenerlos en el equipo compacto que toma las decisiones relevantes. 
Como adelantó mi compañero Salvador Ríos hace un par de semanas, los relevos en Tesorería y Contraloría 
son obligados, derivados del estatuto orgánico que impide a un funcionario desempeñar el mismo cargo por 
más de ocho años consecutivos. 

Los relevos están previstos para el 28 de marzo, en el seno del Consejo Universitario. 
*** 
Una mujer irá a la Contraloría en lugar de Gilbón. Desconozco el nombre porque la decisión no ha sido tomada, 
pero puedo asegurarle que se tratará de una integrante del sexo femenino. 
De manera paralela a estos cambios el rector realizará una serie de enroques adicionales. 

Habrá sorpresas. 
Una de ellas podría estar relacionada con la Dirección de Comunicación Institucional que hoy todavía se 

encuentra a cargo de Jorge David Cortés Moreno. 
No lo cuente en voz alta, pero me comentan que esta vez sí podría registrarse en ese lugar un arribo que había 
venido cantándose desde hacía algún tiempo: el de Damián Hernández Méndez. 
Si el trascendido se vuelve realidad, el director de Atención y Gestión Universitaria, y operador de cabecera de 
una amplia variedad de temas para el rector, iría a cumplir una función que no le resulta desconocida, el trato 
con los medios. 
Por otra parte, ¿podría imaginarse a Jorge David fuera de Comunicación? 

Hágalo. 
Imagínelo al frente de una Vicerrectoría, desde donde, ahora con mayores posibilidades, podría sumarse a la 
lucha por la sucesión. 
Enrique Agüera aprovechará esta coyuntura para encaminarse a la recta final del rectorado. 

Moverá piezas para ajustar el tablero a sus necesidades. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
  
Excelente fecha, hoy natalicio de Benito Juárez y principio de la primavera, no para tomar una insolación en 
alguna pirámide, sino para refrendar el principio de respeto entre los seres humanos y los países, al respeto a 
la libertad de expresión. Y qué tal nos fue de temblor, de susto no pasó afortunadamente. 
A lo que te truje... 
La competencia política ahí va, sin campañas pero con campañas, al fin y al cabo a los mítines acuden 

militantes y simpatizantes de los diferentes partidos, el pueblo indeciso no se mueve porque sí. Blanca Alcalá 
en su primer acto interno como candidata estuvo en Cuetzalan con sus correligionarios; la gran ausente fue la 
abanderada a diputada Josefina, quien dicen, está más interesada en echar novio con su priista pareja, que en 
arrancar, al fin y al cabo la tiene perdida. 

Varios poblanos tienen su lugar asegurado en el senado de la República, destaca por ocupar el primer sitio de 
la lista el perredista y coordinador de la corriente de los "Chuchos" Miguel Barbosa, lo mismo ocurre con 
Manuel Bartlett que por el número de votos que históricamente ha tenido ese partido seguro va que vuela a la 

Casona de Xicotencatl, siempre y cuando algún militante no denuncie el incumplimiento de sus estatutos; y que 
tal si se encuentra con Ana Teresa Aranda, su archienemiga que va por la circunscripción de Guerrero pero por 
el PAN. Irá acompañada de Patricia Leal, quien era del PRI, apenas era secretaria particular de la senadora del 
Panal y ahora aparece en el PAN, veremos que hay en el futuro. Podría llegar en un descuido para el PRI Javier 
López Zavala, pero con más escasas posibilidades, lo que no se sabe a que amo va a obedecer, o en una de 
esas se inclina por rendir cuentas al poder ciudadano. Aún nadie sabe y uno que otro supo, que pasó con 

Guillermo Aréchiga, porque se le cebó el sitio en el Senado aún por el PANAL, todavía rechina los dientes por 
haber aprobado la ley que lo despojó de la Gran Comisión del Congreso de Puebla. 
En el lugar 8 del PRD está Amalia García, antigua estudiante de la BUAP. 
Noticias de Tepeaca destacan que, aunque Usted no lo crea, en la cuarta ocasión que Jesús Morales Flores hace 

precampaña para diputado, increíblemente se ha peleado con todo mundo de la jerga del PRI, como si su 
verdadera intención fuera la de perder antes de empezar el camino al Congreso de la Unión y abrir la puerta de 
par en par a Erick Lara del PANAL, como si ya hubiese un acuerdo previo; La misma estrategia ha hecho Víctor 

Díaz Palacios en Teziutlán, donde llegará el PAN porque su falta de carisma, dicen, le acarrea enemistades. 
En Izúcar de Matamoros ni pa atrás ni pa adelante, un poder trata de imponer a Maritsa Marín, pero la base 
insiste en Cutberto Cantorán, quien podría recibir buenas noticias entre hoy y mañana de parte del TRIFE.  
Las redes sociales tienen ya un sitio especial preponderante, sobre todo de credibilidad entre la sociedad, para 
quien no crea o sienta el poder ciudadano; el buen humor de nuestra gente llega a niveles increíbles en los 
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mensajes en contra y a favor de los tres presidenciables. Se pone en evidencia las faltas a la verdad de López 
Obrador que por una parte se dice ligado a los empresarios y en su plataforma política, donde detalla su plan 
de gobierno, se declara en contra de quienes son culpables de explotar al pueblo; habla de dar de nuevo vida al 
Sindicato de Luz y Fuerza y poner al frente a su líder Martín Esparza y otras cosas interesantes de su aburrida e 
incongruente república amorosa. Josefina Vázquez Mota disminuyó un poco por el manejo que se dio a su acto 

de toma de posesión ante los panistas en el estadio azul y Peña Nieto no se quiso arriesgar y mejor se reunió 
con su Consejo Político en el escenario de Dolores, donde no le iba a ir mal, pero solamente son 13 puntos de 
ventaja, aunque el PAN asegura son 7. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*La gloria y el infierno  
*¿Donde está el policía?  
Ventaja a la Morales. En la carrera por la diputación federal de Tepeaca, los dados están cargados a favor de 
Jesús Morales Flores. Nada tiene que hacer la oposición de Erick Lara, líder sindical de la sección 51 de 

maestros. Toda esa zona la domina desde hace por lo menos 15 años el todavía diputado local. Y cuando 
decimos la domina, nos referimos a todos los ámbitos, incluidos por supuesto, los que están al margen de la 
ley. Por eso y para eso, los Morales Flores requieren de fuero.  
Una historia que no tiene pierde es la sucedida en el sexenio que gobernó Manuel Bartlett Díaz. La concerniente 

al ahora ex comandante de la policía judicial, José Ortega, quien tocó el cielo y el infierno en lo referente al 
poder. Luego llegó la debacle que lo orilló a refugiarse en uno de los 10 taxis que le dieron como compensación 

por sus servicios.  
José Ortega, conocido en el ámbito policiaco como "Pepe", gozaba de prestigio en la corporación. Supo manejar 
situaciones comprometedoras, filtraba información a algunos medios de comunicación para sacar provecho.  
En una de sus investigaciones descubrió una bodega en Tecamachalco, Puebla, llena de costales de azúcar, 
producto de los atracos a transportistas. El policía decomisó la mercancía y dio aviso al procurador general de 
justicia en turno, Carlos Alberto Julián y Nácer. De inmediato se le vino a la cabeza un ascenso.  
Su sueño de grandeza se esfumó antes del amanecer, porque aunque evitó que "nadie estuviera por encima de 

la ley", tocó intereses de quien domina toda esa parte del estado poblano. La situación se le revirtió y fue 
acusado de abuso de autoridad y privación ilegal de la libertad.  
Mientras se desarrolló el juicio en su contra, que duró más de 2 años, permaneció preso en el Cereso de San 
Miguel. Se defendió contra el aparato gubernamental hasta la última instancia, misma que lo declaró inocente. 
Aunque parece imposible, el comandante José Ortega ganó el juicio. En la posición de triunfador exigió la 

restitución de su cargo y hacer del conocimiento público su inocencia.  
Para entonces, el estado de Puebla había cambiado de administrador, el poder fue entregado a otro Morales 

Flores, Melquiades, hermano de Jesús, que para evitar un escándalo mayúsculo, decidió terminar con el asunto 
y envió a su entonces secretario de Finanzas (ahora gobernador del estado) ha solucionar el conflicto con el 
comandante José Ortega mediante una jubilación digna por los años de servicio.  
La negociación fue tajante y rotunda, bajo ninguna circunstancia lo reinstalarían como comandante de la policía 
judicial. El poderoso secretario de Finanzas puso sobre la mesa una oferta que no podría rechazar: la entrega 
de 500 mil pesos en efectivo y 10 concesiones del servicio público de alquiler (taxis). Pero además, por la 

eficacia demostrada en sus investigaciones, le ofreció lo que en ese momento sería la gloria para el ex 
comandante de la judicial, pasar a formar parte de su guardia personal.  
Transcurrió el tiempo y todo era miel sobre hojuelas para José Ortega, quien se ganó la confianza del secretario 
de Finanzas, Rafael Moreno Valle Rosas, sobre todo para resguardar su domicilio particular en la zona 
residencial del club de Golf Las Fuentes, donde también vive Melquiades Morales Flores.  

Entonces llegó el fatídico día 2 de enero del 2003 (ésa es otra historia) y todo se derrumbó para Pepe Ortega. A 
partir de ese día empezó su peregrinar por las dependencias para buscar colocación, objetivo que no consiguió 

para dedicarse a trabajar en uno de sus taxis. El ahora ex comandante fue otra de las incontables víctimas de 
los Morales Flores. Y ahora Jesús, de manera irremediable, será diputado federal por Tepeaca, por las buenas o 
por las malas.  
Reporte del Informante  
Ambición ilimitada. Sin pies ni cabeza se desarrollan las actividades en las instalaciones de la Policía Auxiliar, 
donde ni por equivocación acude el titular Ludivino Mora Tejeda. Sólo llega a su oficina una hora por las tardes, 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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para encerrarse con su gente y verificar las ganancias obtenidas por los servicios prestados a empresas 
privadas.  
Cada vez son menos los clientes que utilizan los servicios de seguridad que ofrece la Policía Auxiliar, que vive la 
peor crisis en varios sexenios. Debido al saqueo que ha efectuado Mora Tejeda, la coordinadora administrativa, 
Sofía Quiroz, impuesta por Eukid Castañón, hace malabares para intentar justificar las fugas de capital de la 

corporación, propiciadas para levantar el rancho San Judas Tadeo en Teziutlán, Puebla, propiedad de Ludivino 
Mora.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*Se va el delegado estafador de candidatos  
*Neurosis, mal de Héctor Alonso Granados  
Ranulfo Márquez Martínez, por si usted no lo recuerda, es delegado del CEN del PRI, cuya labor ni para bien, 
pero sí para mal, durante los meses que estuvo en Puebla, porque según él, renunció para irse a ese mismo 
cargo en Veracruz.  
Como delegado no tuvo ninguna diferencia en comparación a muchos otros que han llegado a Puebla, solo a 

vivir cómodamente en un hotel lujoso de cinco estrellas, como el Presidente Intercontinental, desayuno, comida 
y cena para él y sus invitados.  
Su labor en las oficinas del PRI poblano es "revisar" todas las actividades que se realizan como representante 
del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, así como en tiempos de elecciones, "opinar" sobre los candidatos a 

cargos de elección popular.  
Sin embargo, lo que puso muy en alto a Ranulfo Márquez Martínez ante la militancia priísta, fueron las 

acusaciones de aspirantes a las candidaturas a diputados federales que no llegaron a obtenerlas.  
Según ellos, el flamante delegado utilizó a su secretario Guillermo Moreno, un veracruzano que ha servido a 
otros delegados, para pedirles 100 mil pesos a quien quisiera aparecer en los primeros lugares de encuestas, 
que era un requisito poderosos para obtener la candidatura.  
Las denuncias fueron aumentando.  
De pronto, Guillermo Moreno desapareció.  
Ya nada se supo de él.  

Mas la honestidad del delegado quedó en duda.  
Y s que después salió a relucir que otro al que utilizó para el mismo "negocio" de los 100 mil pesos, fue Julián 
Haddad Férez, a quien se acusó de que solicitaba dinero para definir las candidaturas.  
Ahora, muy orgulloso, anuncia que renuncia aquí en Puebla como delegado, para irse con el mismo cargo al 

PRI del estado de Veracruz, donde manda Javier Duarte Ochoa.  
También se dio el lujo Márquez Martínez de adelantar que el nuevo delegado vendrá de un estado del norte del 
país.  

Por si fuera poco, presumió que logró unificar a todas las corrientes del priismo poblano, el cual está 
representado, afirmó, en los candidatos a diputados federales y senadores por Puebla.  
¿Usted le cree?  
Solo vienen a pasar vacaciones los delegados.  
Es un viejo vicio del PRI.  
No dude usted, amable lector, que el nuevo delegado -valga tanta redundancia- como viene del norte, va a 

querer su rebaño de cabrito.  
LO QUE ALTERA A UN DIPUTADO  
Mucho se ha difundido por los diversos medios, como en El Heraldo de Puebla, las bravatas del diputado local 
de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, en las sesiones del Congreso del estado.  
Pues bien.  

No se puede olvidar su último escándalo de llamar a un asesor parlamentario "señorita", a sabiendas de que es 
homosexual.  

De inmediato levantó ámpula, al grado que su partido, Panal, le quitó la presidencia del comité municipal en 
Puebla y la suplencia al Senado de la República, que iba en fórmula con el priísta Víctor Hugo Islas Hernández.  
Pero sabía usted, que el caso llamó la atención de psicólogos y hasta siquiatras, para llegar a la conclusión de 
que el diputado Héctor Alonso Granados sufre de una neurosis severa.  
Había que preguntar qué es lo que le pasa.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Según, Alonso Granados llega a actuar, golpear y ofender en un momento cuando se le altera el organismo, 
pero cuando se calma, no recuerda nada.  
Por las dudas, ahora propios y extraños lo ven de lejos.  
No sea que a alguien le toque el momento de su neurosis severa.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite

mid=28 

 
 
 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Haz patria: corre a un panista en el gabinete  

Qué mala suerte tienen los panistas poblanos que laboran en el gobierno morenovallista que hasta sus jefes 
emanados del PAN los tratan con la punta del pie, en el mejor de los casos. 
En el peor: son despedidos. 
Las mayores quejas se registran en Desarrollo Social, posición que ocupó antes la panista Myriam Arabián, 
quien abrió espacios a simpatizantes del partido. Ahora con el encargado de despacho de Sedeso, Sergio 
Penagos García, viven un auténtico calvario, sin llegar aún la Semana Santa. 

Algunos han llevado su malestar al Comité Ejecutivo Nacional del PAN, pues consideran que el nivel de odio a 

todo lo que huela a panista se ha incrementado notablemente, pero lo grave es que otros militantes del 
blanquiazul con poder coadyuven en las tareas de aniquilación. 
Penagos es un político mexicano, que fue miembro del Partido Acción Nacional. Ha sido diputado federal y 
Subsecretario de la Función Pública. 
Es abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho de Puebla, miembro del PAN desde 1995. Ha tenido 
diversos cargos en la estructura estatal del partido en Veracruz y municipal en Córdoba; de 1995 a 1997 fue 

oficial mayor y de 1998 a 2000 secretario del ayuntamiento de la ciudad de Córdoba. 
En 2000 fue electo diputado al Congreso de Veracruz en representación del XV Distrito Electoral Local de ese 
Estado, donde le correspondió ser presidente de las comisiones de Seguridad Pública  y la Instructora. Culminó 
dicho cargo en 2003 en que fue a su vez electo diputado federal por el XVI Distrito Electoral Federal de 
Veracruz a la LIX Legislatura que concluyó en 2006. 
El 22 de mayo de 2008 fue nombrado Subsecretario de la Función Pública por el presidente Felipe Calderón 
Hinojosa en sustitución de Manuel Mijares Jiménez  y permaneció en el cargo hasta el 9 de febrero de 2010 en 

que fue a su vez sustituido por Rogelio Carbajal Tejada, por ineficiencia e indisciplina. 
El 8 de marzo del mismo año renunció a su militancia en el PAN en protesta por la postulación de Miguel Ángel 
Yunes Linares como candidato a gobernador. 
Y es aquí donde surge su perfil psicológico de odio hacia quienes en algún momento fueron sus compañeros de 
partido los panistas y es por esta sencilla razón de su trauma personal que en puebla los panistas de la Sedeso 
fueron despedidos de inmediato en la primera oportunidad que se tuvo de eliminarlos. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8111&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
PT, nuevo aliado de RMV  
Las próximas horas serán decisivas para perfilar el futuro político del ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett 
Díaz. 
A punto de vencer el plazo para que los partidos políticos registren a sus candidatos ante la autoridad electoral, 

Bartlett no tiene amarrada la primera posición de la lista de candidatos al Senado por la vía plurinominal por el 
Partido del Trabajo. 
Lo que parecía ser una  negociación muy clara, en donde el ex priista haría campaña por ―la izquierda‖ a 
cambio de asegurar una posición en la cámara alta del legislativo nacional, hoy podría estar a punto de 
naufragar. 
El asunto no es menor. 
De acuerdo con los compromisos signados por los partidos que conforman el Movimiento Progresista y tomando 

en cuenta el histórico de votos en anteriores elecciones, considerando el crecimiento del padrón electoral, el PT 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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podrá meter al Senado a quien ocupe el primer lugar en su lista plurinominal. 
No alcanzará para más. 
Lo anterior, sumado al hecho de que la fórmula que encabeza Bartlett seguramente quedará en el tercer lugar 
de la votación en el estado, las posibilidades reales de que Don Manuel prolongue su vida política serían 
prácticamente nulas. 

Si el escenario anterior se cumple, Alberto Anaya y compañía habrían urdido un monumental engaño teniendo 
como víctima a uno de los ―viejos lobos‖ de la política nacional. 
Existen dos posibles razones que explicarían la maniobra: 
La primera, tiene que ver con darle representatividad en el Senado a quienes son considerados como 
auténticos cuadros del Partido del Trabajo. 

Si sólo hay una posición posible, resultaría lógico que el PT optara por tener a alguien ―de casa‖ en la próxima 
legislatura del Senado. 

Ahí, Anaya, dueño absoluto de la franquicia, podría inclinarse por perfilar al actual Coordinador de la bancada 
de diputados federales de ese partido, Pedro Vázquez González. 
La otra explicación tiene que ver con la acción de los poderosos enemigos políticos de Bartlett, entre ellos el 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. 
Y es que, de manera muy clara, el mandatario local ha influido directamente en una serie de decisiones 
importantes, que en teoría tendrían que ser responsabilidad única del partido. 
La primera se dio hace algunas semanas, cuando de manera inesperada, el PT redefinió su fórmula al Senado y 

decidió dejar fuera de la misma al diputado local José Juan Espinoza, enemigo cantado del actual régimen y 
quien prácticamente tenía ya amarrado el segundo lugar en la misma. 
La segunda, podría tener  mucho que ver con la potencial traición a Bartlett, otro personaje que resulta por 
demás incómodo para el actual grupo gobernante. 

Ahora bien ¿por qué el PT tendría que acatar las ―recomendaciones‖ que pudiera hacerle en materia electoral? 
Por un asunto de interés económico de su presidente nacional, Alberto Anaya. 

El líder partidista controla la instalación y operación de los Centros de Desarrollo Infantil (CENDI), de los cuales 
hay ya dos en el estado, uno en la capital y el otro, inaugurado apenas en enero pasado en Cuautlancingo y 
que tuvo una inversión por parte del gobierno del estado de más de 32 millones de pesos. 
La intención de Anaya es la de continuar instalando estos centros en todo el territorio poblano. 
En la inauguración del CENDI de Cuautlancingo el líder del PT le propuso al gobernador Moreno Valle que 
―Puebla sea el primer estado del país en desarrollar un proyecto para universalizar la educación temprana en 
tres modalidades: escolarizada, semi escolarizada y a distancia‖. 

¿Se imagina? 
El tamaño del negocio bien vale sacrificar a Bartlett, a Espinoza y a quien sea necesario. 
¿No cree? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8112:pt-nuevo-aliado-de-

moreno-valle&catid=36:latempestad&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Florence Cassez es Inocente 
Mucha tinta ha corrido sobre el caso de Florence Cassez. 
Muchos análisis sesudos. 
Muchas conclusiones. 
Lo que han escaseado son las historias. 

Salvo por lo que semanarios como Proceso y Reporte Índigo han publicado, nada hay en el ambiente periodístico 
que nos dé luces reales sobre el polémico caso que hoy habrá de encontrar una puerta –abierta o cerrada– en la 

Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
La historia –el drama– de Cassez la han contado muy bien periodistas como Anabel Hernández, Homero Campa 
y Jorge Carrasco. 
A partir de lo que se ha publicado hasta ahora, y con mi particular redacción, comparto con los lectores este 
sonado caso como si fuera un thriller. 

Vea usted: 
Eduardo Margolis, un empresario de origen judío –el mejor amigo que tiene en esa comunidad la inefable señora 
Isabel Miranda de Wallace– que lo mismo vende productos de belleza que autos blindados, y hasta ofrece 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8112:pt-nuevo-aliado-de-moreno-valle&catid=36:latempestad&Itemid=71
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servicios de intermediación en casos de secuestro, fue socio y amigo de Sebastien Cassez, hermano de Florence, 
antes de que el escándalo de los secuestros tiñera el cielo de México. 
De tener una gran relación, los socios se pelean y Margolis se queda con una muy buena cantidad de dinero de 
Sebastien. 
En el interín, cuando las cosas marchaban bien, Israel Vallarta conoce a Margolis a través de Sebastien. 

De inmediato hacen click y quedan de verse. 
Lo hacen en el hoy célebre Rancho ―Las Chinitas‖, propiedad de Vallarta, quien a la postre sería novio de 
Cassez. 
Solos en el rancho, víctimas de los alcoholes, Margolis y Vallarta se besan y tienen sexo. 
En ese contexto se presumen todo: la sangre erguida, la riqueza y las influencias. 

Margolis le dice a Vallarta que lo suyo son los secuestros y se jacta de haber ayudado en la solución de algunos 
de ellos. 

También jura que sabe qué personajes son muy buenos candidatos a ser secuestrados. 
Para sellar su amor, Margolis le da un Passat y un Nextel a Valarta. 
¿El fin? 
Que siempre este ubicable para él. 
La historia toma otra ruta. 
Florence llega a México, conoce a Vallarta, hacen click y se vuelven amantes. 
El destino los lleva a ser protagonistas de una historia de terror. 

Pese a las contradicciones generadas en su aprehensión, y aunque en sus primeras declaraciones los 
secuestrados no la señalaron, Cassez es presentada en un montaje patrocinado por la AFI, Televisa y Televisión 
Azteca como parte orgánica del grupo ―Los Zodiaco‖, liderada por su novio y ex amante furtivo de Margolis. 
Luego viene lo que ya sabemos: pasa seis años en la cárcel, es sentenciada por diversas instancias y su caso se 

vuelve un conflicto diplomático. 
Margolis reaparece como uno de los principales interesados en que Florence reciba un castigo ejemplar. 

Su gran aliada en esta historia es la señora Wallace. 
Las dudas matan en esta trama. 
Quien logre responderlas tendrá el final de la misma. 
Algo queda claro: Margolis, socio de CV Directo (que tanto atosiga en la televisión abierta), es la clave que 
podría conducir al gran final. 
Y es que cuando menos dos personajes han servido como correos suyos en el envío de mensajes sicilianos, 
amén de que en los momentos centrales de la historia fue a las instalaciones de la Siedo a ―vender autos 

blindados‖. 
Una más: una de las secuestradas, y principal testigo contra Florence, fue en algún momento su ama de llaves. 
Hay, sí, algo podrido en Dinamarca y en el armario del empresario de origen judío. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3732 

 

 
 

(Parabólica/Fernando Manzanilla) 

 
¿México siempre fiel? 
La visita del Papa Benedicto XVI a México a partir de este fin de semana está llamada a convertirse en gran 
espectáculo. Rodeados de poderosos, en nuestro país no será la excepción: del presidente a los presidenciables, 
ahí estarán todos. 
El resultado parece incierto. Lo será por diversas razones: la jerarquía clerical y una casta influyente que ha 
medrado al amparo de la fe cuentan con una alianza con medios de comunicación masiva que influyen en 

sectores sociales que por décadas han bombardeado con mensajes que dicta la ortodoxia católica. 
La aparición de pendones, mantas y otro tipo de manifestaciones de organizaciones afines a la institución 
religiosa como colegios privados, asociaciones civiles y empresariales son síntoma inequívoco de una suerte de 

cargada jubilosa por la llegada de un ministro de la Iglesia que despierta esperanza menguante. Y que siembra 
dudas. 
Una tabla comparativa en la red social Facebook permite ilustrar esta condición dicotómica ante la estancia en 

nuestro país del influyente sacerdote de origen alemán: 
Jesús era pobre; el Papa amasa fortunas; el primero tenía una corona de espinas, mientras que el segundo lleva 
una tiara de oro; el crucificado en la cruz lavó los pies de sus discípulos; el Papa se los hace besar por reyes; 
Jesús pagaba tributos; el otro los cobra; Jesucristo amaba a los niños, el representante de la Iglesia protege a 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3732


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 21 de Marzo de 2012 

 
 

 33 

quien los viola. 
Y así la comparación en la poderosa red social entre uno y otro personaje en la historia de la institución religiosa 
más influyente en América Latina, a la que no se le puede dotar de rigor académico, pero sí una alta dosis de 
percepción razonable cuando el proceso seglar que se vive es inocultable. 
―La visita de Benedicto XVI no entusiasma a los mexicanos como las de Juan Pablo II‖, decidió titular su 

colaboración semanal en el diario madrileño El País, María de las Heras, una prestigiosa especialista en el 
terreno de la investigación en opinión pública. 
Con rigor académico expone que ―solo 20% dice sentir mucha emoción por la próxima visita a México de 
Benedicto XVI, mientras que suman 77% los que reconocen que, o no sienten ninguna emoción por la visita del 
Papa (38%)‖. 

Benedicto XVI llega a México en medio de un debate que tiene como escenario el Congreso de la Unión con un 
fuerte cabildeo entre conservadores y liberales (los que quedan), por impedir o añadir el concepto ―república 

laica‖ a la Constitución General; existe un ambiente pre electoral; y además, un activismo social digno de las 
mejores páginas de la historia en este país. 
Tal vez sea el momento de ver desde una perspectiva más terrenal la expresión aquella que acuñó Karol Wojtyla 
en su vivita a nuestro país: ―México, siempre fiel‖. 
En el sótano… 
La Secretaría de Educación Pública fija postura respecto de la entrega de esta Parabólica ayer, 
martes 20. 

―La Secretaría de Educación Pública de Puebla cuenta con un programa reconocido por la Organización de 
Estados Iberoamericano, (OEI) para conformar un proyecto que se denomina Instituto para el Desarrollo y la 
Innovación Educativa (IDEI), se trata del primero del país. 
―El IDEI enfocará sus acciones, actividades e investigaciones en ―Valores y Ciudadanía‖, con cuatro líneas de 

trabajo: Formación en valores para alumnos de educación básica, Fomento a la lectura y fortalecimiento de las 
Bibliotecas escolares en educación básica, Fomento a la inclusión educativa y el de Deporte y valores. 

―El IDEI se puso en marcha públicamente el 14 de enero de este año, los contenidos de valores se basan en el 
Método Educacional por la Experiencia, elaborado por la Fundación que dirige el empresario Armado Prida, 
material que se encuentra en evaluación y prueba. 
―Esta iniciativa, que para algunos expertos de la OEI puede convertirse en una referencia para Iberoamérica, no 
implica la privatización del sistema educativo y tampoco un dogma‖. 
Servidos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Presidentes bajo la lupa 
Como aire fresco en medio de un clima enrarecido por corruptelas, grandes, medianas y pequeñas, de 
presidentes municipales del estado, como el caso Acatzingo o el pendiente de Tlacotepec, cayó el anuncio 
realizado la tarde de este martes por el titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), en el marco de la 

XXV Feria Nacional del Libro, que tiene como sede a la BUAP. 
Buen lector -de libros y también de coyunturas sociales y políticas-, David Villanueva Lomelí estuvo presentando 
la obra ―Formación de directivos y emprendedores en las universidades públicas en México: una propuesta 
metodológica‖, de Fernando García Colina, Lorenzo Salgado García y Jorge Pérez Mejía. 
Y aprovechó el escenario, y la concurrida audiencia, para señalar que el OFS, a la brevedad, arrancará un 
programa especial -e inédito- de capacitación y vigilancia para los 217 presidentes municipales y tesoreros 
de Puebla. 

¿El objetivo? 

Según explicó el propio David Villanueva: combatir directa e indirectamente la corrupción, expresada en el que 
le mete una mano -y a veces las dos- al cajón, pero también en el funcionario que, alegando ignorancia de la ley, 
se niega a rendir cuentas. 
Así, en breve, durante un gran evento que se realizará en la ciudad de Puebla, el OFS pondrá -en el marco de sus 
facultades- una enorme lupa sobre todos y cada uno de los ediles del estado y sus funcionarios, muchos de 
los cuales viven en un permanente “Año de Hidalgo”; son los mismos que, claro, suelen entorpecer, por 

inconfesables razones, una eficiente y eficaz fiscalización del erario municipal. 
David Villanueva también informó de la firma de un convenio de colaboración con la Benemérita Universidad 
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Autónoma de Puebla, que irá en esa lógica: la de fiscalizar a fondo y evitar casos terribles -y temibles- 
como el de Eliseo Zayas, edil de Acatzingo que hoy, por su ambición desmedida y atroz locura de poder, 
duerme en la cárcel. 
Testigos, entre muchos más, del compromiso del titular del OFS fueron: Ricardo Paredes Solorio, director de la 
Facultad de Administración, y Honorio Ojeda Lara, el recién electo director de Economía, ambos de la máxima 

casa de estudios. 
Que luego ningún presidente municipal se llame a sorpresa. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
(René Sánchez Juárez) 
 
El abstencionismo  
Para nadie es nuevo el poco o nulo interés que despierta la política hoy en día, algunas variables del hecho se 
pueden encontrar en la corrupción gubernamental, falta de credibilidad en el sistema político, incumplimiento 
de promesas de campaña, opulencia en el vivir de los políticos y sobre todo que no se ha visto un cambio 

sustancial en lo político, económico y social; sin embargo, el ciudadano podría dejar pasar todo esto si contara 
con un empleo bien remunerado y sentirse seguro en las calles de su ciudad. Y esto es precisamente lo que el 
gobierno en turno no ha podido cumplir. 
Toda esta situación se ha visto reflejada en la asistencia de los ciudadanos a las urnas en las últimas elecciones 
federales presidenciales, a pesar de que en comicios con mayor índice de participación son en los que se elige 
al Presidente de la República; sin embargo, este porcentaje ha ido a la baja, se espera que este proceso se 
registre apenas un porcentaje alrededor del 50%. 

Los mexicanos inscritos en la lista nominal en el 2006 eran 76.3 millones, de los cuales sólo el 58.55% emitió 
su voto, para las elecciones de 2000 el porcentaje fue 63.97%, mientras que las de 1994 la participación llegó 
a un 77.16%. 
Checando la tendencia a la baja, se puede inferir que este 1 de julio podría apenas rebasar el 50% de la lista 
nominal que para este proceso electoral es de 76 millones 701 mil 831 de mexicanos, aproximadamente 40 
millones de ciudadanos emitirán su voto a favor de una de las cuatro propuestas; es decir, 4 millones menos de 
personas que participarían en las votaciones, con respecto al 2006. 

Al probable abstencionismo hay que sumarle el fenómeno del voto nulo, aquellos que eligen anularlo ya sea 
como método de protesta o simplemente como una manifestación de que no sienten simpatía con algún 
proyecto político pero hacen uso de su derecho. Hay que recordar que ha habido movimientos sociales, que 
apoyan y motivan ésta práctica en las campañas electorales, precisamente para mermar la participación 
ciudadana. 
A pesar de que la lista nominal se encuentra dividida casi al 50% entre hombres y mujeres, la participación no 

es de la misma proporción, el sector femenino no participa de la misma manera, hay índices que reportan que 
oscilan entre el 12 y 13%. 
Lo que más llama la atención, es el porcentaje de la lista nominal de "nuevos ciudadanos", aquellos que por 
primera vez van a votar en una elección presidencial, y es que reportan un 17.3%, un poco más de 13 millones 
de jóvenes. 
Sin duda, la decisión estará en las manos de los jóvenes, la generación de la crisis, los "ninis", los que ven y 
viven a diario la violencia en las calles, su voto podría ser el que incline la balanza en una elección cerrada. 

Esperemos que no se sobreponga la apatía política y la democracia sea la beneficiada. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
Cassez, más allá de la sentencia  

Son cuatro los puntos primordiales que deja una lectura del caso de la francesa Florece Cassez, más allá de la 
sentencia que dicte la Suprema Corte sobre su discutido encarcelamiento en México: 

1.    El debido proceso no es respetado en nuestro país y, en algunos casos, una buena parte de la población 
justifica ese hecho. 
En ocasiones (a veces con frecuencia), el Estado crea pruebas, testigos, documentos, escenarios, para justificar 
detenciones y encarcelamientos (en su expresión máxima) y también recurre a trampas y fraudes a la ley para 
evitar el cumplimiento de la norma. Se trata, pues, de un debilitamiento constante del Estado constitucional de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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derecho por parte de quien debe ser su garante: el propio Estado. 
No es nuevo que se creen culpables y no es la primera vez que se pone en entredicho la labor garante del 
Estado mexicano.  
Es una ratificación de que se tiene una visión errónea del objetivo de un proceso, de un juicio, del sistema de 
justicia, en el que no se necesitan culpables, sino verdades.  

Más grave es que una buena parte de la población minimice el debido proceso como derecho humano.  
Lo hacen alegando el derecho de las víctimas, pero ignorando que ese derecho no se traduce en encontrar un 
culpable, sino en que se conozca la verdad y, entonces, se castigue a los responsables. Estrictamente en ese 
orden. Cuando ese orden no se cumple, no puede haber culpable, porque las víctimas son las primeras 
perjudicadas: no saben si el culpable es tal por los hechos o es culpable a pesar de los hechos. Desconocen la 

verdad. 
Quienes han denostado el debido proceso en los últimos días, seguramente son personas que, cuando estén 

inmersas en un juicio en el que sus derechos estén en juego, su opinión será distinta. Por el momento, no deja 
de ser una lástima su opinión minimizando un derecho humano.  
2.    El Ministro Zaldívar ha vuelto ha plantear un proyecto interesante en un asunto espinoso. Eso no significa 
que sea un buen proyecto, técnicamente hablando, lo que no lo demerita en el fondo, sino en la forma. 
La primera parte del proyecto del Ministro es un buen análisis de los reportajes periodísticos transmitidos con 
motivo de la detención de Florence Cassez, pero, para ser un proyecto de sentencia de amparo, es bastante 
errónea su redacción y eso ha dado lugar a que se desvirtúe el aspecto principal del proyecto: la exposición de 

que, jurídicamente, el juicio contra Cassez tiene carencias infinitas que le hacen vulnerable e inconstitucional. 
Así, parece que Zaldívar ha proyectado de cara a los medios, pero se ha olvidado de los lineamientos de una 
sentencia de amparo o, mejor dicho, los ha dejado como elementos secundarios, cuando eran su punto fuerte.  
Esto es solo reflejo de que la Corte busca legitimación de sus decisiones ante la fuerte presión del Presidente.  

Es una Corte que busca su lugar en el juego de poderes y, en él, algunos ministros buscan sobresalir con 
argumentos tanto mediáticos, como jurídicos, cuando es precisamente en estos últimos donde encuentran su 

mayor fortaleza y los únicos en los que deberían apoyarse. Repito: Zaldívar ha acertado en el fondo, pero no en 
la forma. 
3.    El Gobierno mexicano es hipócrita en el respeto a los derechos humanos. Realiza una defensa a ultranza 
de la asistencia consular, llevando incluso a juicio a los Estados Unidos de América para defender a mexicanos 
que han sido juzgados y a quienes se ha negado la asistencia consular, argumentando una y otra vez que es un 
derecho humano. Y le asiste la razón. 
Empero, si se trata de una ciudadana francesa en territorio mexicano ¿Qué más da si pasan 35 horas desde su 

detención para que goce de asistencia consular? Claro, no sin hacer notar que en esas 35 horas se había 
realizado la diligencia más importante para un procesado en todo juicio de orden penal: a Cassez se le había 
tomado su declaración preparatoria. 
Por ende, no nos quejemos cuando mexicanos sean condenados o sean víctimas de una injusticia en el 

exterior, sin haber recibido asistencia consular oportuna por parte de la embajada o consulado mexicano.  
Claro está, en los primeros que tenemos que pensar es en los 50 mexicanos que están en esa circunstancia y 
que están condenados a pena capital en los Estados Unidos de América.  

Nos pagarán con el precio de la misma moneda. 
4.    El Presidente Calderón es un político que se ha vuelto miope (políticamente hablando). La sentencia que 
dicte la Corte puede ir en uno u otro sentido, puede favorecer o no a la francesa, pero el empecinamiento de 
Calderón en sostener a García Luna (el culpable de todo este embrollo mediático y jurídico) solo habla de su 
miopía  política, porque cualquier otro mandatario, con la mitad de espectáculo lamentable que ha dado el 
gobierno mexicano, ya habría cesado a García Luna. Es sólo cuestión de agudeza política. 

La impunidad de quien creó este problema solo demuestra que quien le sostiene es miope políticamente 
hablando.  
Es una definición del sexenio calderonista. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que pese a las disputas entre candidatos, la Junta Local del IFE sólo reporta una denuncia del PRI contra el PAN, 
por actos anticipados de campaña en el distrito 13 en Atlixco. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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Aunque se mostró dispuesto, la supuesta queja que iba a interponer el candidato del PRI al distrito 12, Pablo 
Fernández del Campo, contra Néstor Gordillo Castillo, abanderado del PAN, por supuesta promoción de su 
imagen, solo se quedo en dichos, ya que ante el IFE no ha llegado. 
:Que hoy en el registro de la candidata a la diputación federal por el distrito 9, Lucero Saldaña, se esperan 
disturbios ante la inconformidad del resto de aspirantes que han acusado irregularidades el proceso interno del 

partido tricolor. 
:Que el precandidato al Senado de la República por los partidos de izquierda, Manuel Bartlett, será el orador 
oficial de la ceremonia del natalicio de Benito Juárez que tendrá lugar en el edificio Carolino. 
:Que la empresa Legweat Group de México suma seis meses en conflicto laboral, sin que la autoridad 
responsable haya intervenido a la fecha, esto a pesar del incumplimiento de pagos de liquidación a una base de 

400 trabajadores. 
Aunque la Secretaría del Trabajo y Previsión Social hizo oficial un estallamiento a huelga en esta empresa, 

ubicada en San Martín Texmelucan, la realidad es que desde septiembre pasado cerró sus puertas sin aviso 
alguno a los obreros que hoy se encuentran desempleados. 
Tan sólo en el corredor industrial Quetzalcóatl se ubican varias empresas con problemas laborales, entre ellas 
Global Denim, ILG de Mexico y SCL Desarrolladora Empresarial y Textiles. 
:Que este miércoles, la Dirección de Turismo municipal presentara oficialmente el sitio web con el que busca 
atraer mayor turismo y fortalecer la presencia de Puebla a nivel nacional e internacional, esto a un año de ser 
sede del Tianguis Turístico. 

La Guía Turística de Puebla contará con información histórica, recorridos, servicios y propuestas de alojamiento, 
compras y lugares para comer, además de un catálogo para turismo de negocios. 
http://impreso.milenio.com/node/9132734 
  

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Cómo reducir número de ayuntamientos 
Una población de 5 millones 780 personas en la entidad justifica la existencia de 217 municipios, considerando la 
división social, económica y electoral. 
Este planteamiento no es nuevo en diversas instituciones, como el organismo electoral del estado, de cara a la 
renovación de los 217 ayuntamientos y los 26 distritos electorales locales en el 2013. 
Una primera hipótesis de algunos consejeros electorales es la innecesaria existencia de 217 municipios, que para 
efectos de la organización y administración de los comicios, sólo encarece los procesos electorales. 

Para algunos, sólo desde la óptica de las elecciones –pero que muy bien podría trasladarse para la división social 
y económica– la entidad bien podría reorganizarse con la mitad de los actuales municipios, pasando por una 
sensible reducción de los 26 distritos electorales. 
El vecino estado de Oaxaca, por ejemplo, posee 570 municipios, de éstos 418 (casi tres cuartas partes) se rigen 

por el sistema de usos y costumbres y sólo 152 por el sistema de partidos. 
Más allá del encarecimiento de la organización y administración de las elecciones municipales y legislativas, en 
Congreso local y el Poder Ejecutivo no deberían descartar una revisión a fondo de la división territorial de los 

municipios, a través de una reforma constitucional. 
Por ejemplo, llama la atención la existencia de municipios del estado con menos de 4 mil habitantes, pero otros, 
con menos mil: La Magdalena Tlatlauquitepec, 72; Ixtlán, 727; San Juan Atzompan, 815; Coatepec, 884; 
Tlaltempan, 887; Axutla,1,302; Chigmecatitlán, 1,301…  
http://impreso.milenio.com/node/9132729 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Cambios en la BUAP 

Será el próximo miércoles 28 de marzo cuando sesione el máximo órgano de gobierno de la BUAP, el Consejo 
Universitario, para determinar un buen número de cambios, movimientos y enroques en el gabinete -de primer 
nivel- que trabaja con el rector, Enrique Agüera Ibáñez. 
La sesión del Consejo se realizará en punto de las 10 horas y la orden del día incluye diversos puntos; los 
principales, por supuesto, los cambios en el grupo de primer nivel que administra la institución. 
Como se informó en días pasados, Alfonso Esparza Ortiz y Óscar Gilbón Rosete, tesorero y contralor de la 
BUAP, respectivamente, deberán dejar sus cargos antes que concluya el mes de marzo, tal y como lo establecen 

http://impreso.milenio.com/node/9132734
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los estatutos de la Benemérita institución (artículos 93 y 97).   
Ambos funcionarios universitarios ya agotaron sus tiempos como tesorero y contralor, los cuales únicamente les 
permitían permanecer por un lapso de dos periodos de cuatro años consecutivos, cada uno, así que ya es 
momento de entregar los arreos. 
La sesión del Consejo Universitario de la BUAP, donde se darán estos dos primeros relevos, insisto, se llevará a 

cabo la próxima semana, ya es un hecho.  
En ese sentido, el rector, Enrique Agüera, tiene la capacidad y posibilidad legal, según la ley universitaria, de 
proponer una terna para designar al titular de cada uno de los cargos, tesorero y contralor. 
Por lo tanto, es muy probable que en la terna para elegir al nuevo tesorero esté incluido el mismo Óscar Gilbón, 
quien podría perfilarse como el favorito para suceder en el cargo a Alfonso Esparza. 

Mientras tanto, para la Contraloría se dice que podría llegar una mujer que esté en la terna, aunque todavía no 
está definida la posibilidad para este espacio. 

Por otra parte, Alfonso Esparza podría llegar a una Vicerrectoría, siempre y cuando existan las condiciones para 
ello. En ese sentido, habrá que recordar que el aún tesorero de la BUAP se mantiene firme para buscar suceder a 
Enrique Agüera. 
Por cierto, habrá que recordar qué Vicerrectoría ocupó Agüera antes de ser rector. La misma que podría asumir 
Esparza.  
Empero, como en el juego de ajedrez, el reacomodo de las fichas nunca está decidido del todo, aún se analizan 
perfiles, escenarios, momentos y demás reacciones que pudiera arrojar la comunidad universitaria, 

particularmente, por el tema de la sucesión rectoral. 
Enrique Agüera, sin duda, va a empezar su mejor juego; ya analizó el tablero, visualizó movimientos y reacciones 
para lograr un jaque mate antes de su partida. 
Para ello, moverá todas sus fichas.  

Vamos, jugará todo el tablero de su ajedrez y es posible que en el reacomodo envíe a su mano derecha, al titular 
de la Dirección de Atención y Gestión Universitaria, Damián Hernández Méndez, a la Dirección de 

Comunicación Social. 
Esto, desde luego, implicaría una gran movilización y el reajuste en varias áreas a las que se podrían replegar 
otros funcionarios de la burbuja agüerista, como Jorge David Cortés Moreno, quien actualmente se desempeña 
como titular de Comunicación de la institución. 
Por supuesto, Jorge David Cortés asumiría un cargo no menos importante que el actual, así que habrá que 
estar atentos a las decisiones de Enrique Agüera, quien está consciente de que los tiempos políticos y 
universitarios ya no son los mismos que antes. 

Afortunadamente, Agüera mantiene una estrecha relación de amistad y trabajo con el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas, quien más de una vez se ha referido al rector de la BUAP como un elemento 
importante y valioso para el desarrollo de Puebla.  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Cambios-en-la-BUAP&id=1813 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
En tribunales se definiría la candidatura al Senado por las izquierdas  
Fiel a su principal debilidad, la izquierda poblana se apresta a entrar dividida y confrontada a las próximas 
campañas electorales que iniciarán en una semana. Y es que todo apunta a que el segundo lugar de la fórmula al 
Senado del Movimiento Progresista se acabará definiendo en los tribunales, después de que ayer fracasó el 
penúltimo intento de negociación política para bajar de la postulación a Armando Etcheverry Beltrán. 
Si hoy no se logra un acuerdo entre los representantes del Partido de la Revolución Demcrática (PRD), el Partido 

Movimiento Ciudadano (PMC) y el Partido del Trabajo (PT) sobre el segundo lugar de la fórmula al Senado, todo 
indica que la definición se acabará resolviendo por medio de la impugnación que el PMC presentó ante la sala 

regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial en contra del intento de postulación de Etcheverry –promovida 
por el Partido del Trabajo y el ex salinista Manuel Camacho Solís–, toda vez que el académico en temas 
petroleros intentó ser nominado sin que hubiera participado en uno de los procesos de selección de precandidatos 
de las fuerzas políticas que conforman el Movimiento Progresista. 

Poco antes de que dieran las 21 horas, en la Ciudad de México, este martes se rompió la mesa de negociación 
para el caso de las candidaturas de Puebla. El punto de conflicto es que el PT exige que sea Etcheverry el 
aspirante al Senado, además de que busca impulsar el nombramiento de ocho candidatos a diputados, entre ellos 
Noé Peñalosa, el ex presidente municipal de San Martín Texmelucan que tiene una larga lista de cuentas 
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pendientes ante el Órgano Superior de Fiscalización. 
En tanto, el PRD y el PCM ya formaron un solo bloque. Su propuesta es que el segundo lugar de la fórmula al 
Senado no sea ocupado por Etcheverry y en su lugar se nomine al diputado local José Juan Espinosa Torres o el 
ex presidente del Congreso local José Othón Bailleres Carriles. 
El rechazo hacia Etcheverry del PMC y los perredistas, entre los que se encuentran Dolores Padierna y Luis Miguel 

Barbosa Huerta, es decir, los líderes nacionales de las tribus de Izquierda Democrática Nacional y Nueva 
Izquierda, respectivamente, es la sospecha de que el proyecto de impulsar a Etcheverry Beltrán es resultado de 
un acuerdo cupular entre Manuel Camacho Solís, quien coordina el Movimiento Progresista, y el gobernador 
Rafael Moreno Valle. 
Toda la tarde de este martes los inconformes con el ex candidato del PT a la gubernatura en 2010 le exigieron a 

los líderes del Partido del Trabajo que expusieran cuáles son los motivos pero, sobre todo, las fortalezas para 
poder presentar en la contienda electoral a un político que hace dos años tuvo un gris desempeño en la contienda 

por la jefatura del Poder Ejecutivo de Puebla. 
Al respecto, los dirigentes del PT se limitaron a exhibir el resultado de una encuesta en la cual supuestamente 
aparece Armando Etcheverry como el político de la izquierda poblana mejor posicionado ante el electorado. 
A su vez, el dirigente del Partido del Trabajo, Ricardo Cantú, descalificó la propuesta de José Juan Espinosa al 
señalar que es esposo de Nancy de la Sierra, quien va a ser candidata del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a diputada federal por un distrito de la capital del estado, y según expuso el petista, eso le resta confianza 
al papel que pueda tener el actual diputado local. 

Eso generó una discusión bizantina acerca de que Espinosa no es dueño de la vida profesional y política de su 
cónyuge, por lo cual no es válido que se incorpore ese aspecto en los factores que determinarán las candidaturas. 
Del tema del Senado se pasó a la discusión de varios candidatos a diputados; mientras, el Partido Movimiento 
Ciudadano presentó el resultado de varias encuestas; el PT dijo que había una ―valoración política‖ para que se 

aprobaran sus propuestas de abanderados en ocho distritos. 
Al final se trabó la negociación acerca de quiénes deben ser los candidatos en Izúcar de Matamoros, Ajalpan, San 

Martín Texmelucan, Zacapoaxtla y Huauchinango, entre otros distritos. 
Al final, el Partido del Trabajo se levantó la mesa de negociaciones y se rompió el dialogo. 
Hoy es el último día para llegar a un arreglo. 
Todo indica que la izquierda ya regresó a sus viejos vicios de canibalismo interno que lleva a sus dirigentes a 
destruirse entre ellos, y no entender que el enemigo está en otras fuerzas políticas como el Partido 
Revolucionario Institucional o el Partido Acción Nacional. 
Si no se arregla la negociación se corre el riesgo de minar el avance electoral que se pretende tener con la 

postulación del ex gobernador poblano Manuel Bartlett Díaz en el primer lugar de la fórmula al Senado. 
Estos momentos deberían ser para que las fuerzas de izquierda diseñen estrategias para garantizar el avance del 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, de cómo convencer a la gente de que es urgente cambiar 
de modelo económico del país y que en el proyecto de ―república amorosa‖ se tiene una verdadera alternativa 

contra la violencia y la desigualdad social. 
Pero tal parece a que muchos líderes de la izquierda no les interesa ganar o por lo menos hacer un papel 
decoroso durante las campañas que están a punto de iniciar. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-tribunales-se-definiria-la-candidatura-al-senado-por-
las-izquierdas-_id_5219.html 

 
(Editorial) 
 
Riesgos de eliminar licitaciones 
El Congreso local aprobó una reforma para incrementar los supuestos bajo los cuales el gobierno del estado y los 
ayuntamientos podrán evadir el proceso de licitación pública, aunque el monto de las adquisiciones, 
arrendamientos o prestación de servicios sea superior al piso que establece la ley de un millón 475 mil pesos. 

Para nadie es un secreto que los procesos de licitación pública son casi siempre una farsa en los tres niveles de 
gobierno, pues se emiten con criterios, disposiciones y candados orientados a beneficiar a una empresa en 

particular o a una proveedora de servicios. En otros casos, esos lineamientos y limitantes tienen el propósito de 
impedir que una compañía obtenga el contrato en disputa. 
A pesar de todo lo anterior, las licitaciones han dejado algunos elementos para poder exigir criterios mínimos de 
calidad a las empresas que se ganan los contratos y eventualmente, la garantía de que las autoridades puedan 

demandarles en tribunales, en el supuesto de que no cumplan a cabalidad con las especificaciones de la obra o 
los productos requeridos. 
Lo que el día de ayer aprobó en comisiones el Poder Legislativo local va en un sentido totalmente inverso a la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-tribunales-se-definiria-la-candidatura-al-senado-por-las-izquierdas-_id_5219.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/en-tribunales-se-definiria-la-candidatura-al-senado-por-las-izquierdas-_id_5219.html
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competencia, pues concentra más poder en el Ejecutivo para entregar directamente los contratos de obra o 
adquisición de bienes y servicios sin que hasta ahora se tenga claridad de los beneficios que eso traerá al estado. 
Esta disposición puede entrañar también el riesgo de que empresas que no entran en procesos de contraste con 
su competencia puedan obtener obras de gran envergadura, valoradas a precios altos, sin que haya un criterio 
claro de su elección o de la pertinencia de que las obras se lleven a cabo de la mejor manera. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/riesgos-de-eliminar-licitaciones_id_5217.html 

 
 
 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Peña Nieto, adelante por mucho 
• Justifican caída de Josefina  
• El eficiente Pablo Rodríguez  
La publicación en Milenio de la encuesta que realiza con la empresa GEA-ISA cimbró fuerte al Partido Acción 

Nacional, pues ni con motos o chistoretes mal hechos, su candidata Josefina Vázquez Mota ha podido detener 
su caída que inició en el Estado Azul cuando se quedó con unos cuantos que permanecieron escuchándola hasta 
el final. 
La encuesta de GEA, que por cierto será diaria, refleja al menos 13 puntos de ventaja a Enrique Peña Nieto 

sobre la candidata del PAN, lo mismo que Parametría y en ambas, al no tomar en cuenta a los indecisos, la 
diferencia se hace todavía más grande con 18 puntos en Milenio y 16 en la encuestadora que trabaja con El Sol 
de México.  

De inmediato en el CEN del PAN trataron de justificar la caída de su candidata bajo el argumento de la veda 
electoral, sin embargo, es innegable que los yerros de los últimos días, entiéndase Estadio Azul, Ibero y la 
imperfección por estudiar ahí, así como la rebasada Secretaría de Gobernación, han sido los verdaderos 
factores que han contribuido a que la diferencia con el candidato del PRI a la Presidencia de la República 
Enrique Peña Nieto. 
Por eso también el sarcástico y pesado de Javier Lozano Alarcón ha empezado a lanzar sus bombardeos contra 
el exgobernador del Estado de México, desde que lo nombraron vocero de la campaña. Con eso demuestra su 

nivel, no tiene mayores elementos y se pone a patalear y a hacer berrinche, haber si con eso logra asestarle un 
golpe a quien hoy por hoy, sigue firme y fuerte en la contienda por la Presidencia de la República. 
Tras la muy lamentable noticia del cierre de la proveedora automotriz Jhonson Controls donde más de 500 

personas de la noche a la mañana vieron perdida su fuente de trabajo, pues la empresa simplemente anunció 
que se iba a Querétaro porque aquí ya no tenía proyectos seguros. Surge la obligada pregunta ¿dónde está 
Pablo Rodríguez Regordosa? ¿qué está haciendo quien debería tener como principal tarea el impulso de los 

empleos y claro, la conservación de los que ya existen. 
Si alguien ha visto al Secretario de Competitividad, Trabado y Desarrollo Económico, que le avisen que ayer se 
perdieron 500 empleos y con la acusación de sus trabajadores de irregularidades en sus respectivas 
liquidaciones. 
Para puras vergüezas, por eso el gobernador Rafael Moreno Valle no se lo ha llevado a los viajes para promover 
inversiones extranjeras, pues brillante, no es y eso queda claro. 
CONFETI…Las redes sociales ayer fueron el único medio, por el cual la gente pudo estar informada sobre lo que 

ocurría durante y después del sismo que ayer se sintió en Puebla, pues los teléfonos convencionales y los 
celulares simplemente se saturaron y del nextel ni se diga, pasaron varias horas para que se restableciera el 
servicio…las autoridades también informaron por medio del twitter, principalmente, sobre los reportes que se 

iban confirmando desde diferentes partes de la entidad y claro, del país entero, luego de la sacudida de ayer al 
medio día. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4325 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

EL PRI OLVIDA AL HÉROE DE SUS TIEMPOS, BENITO JUÁREZ 
Al celebrase hoy el CCVI aniversario del natalicio del indio de Guelatao BENITO JUÁREZ GARCIA, o ―Día de los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/riesgos-de-eliminar-licitaciones_id_5217.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4325
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Juaristas‖, como lo llaman todos aquellos masones, liberales e intelectuales mexicanos que lo honran año con 
año en esta fecha, los priístas observan con desencanto y ponen de manifiesto que su partido, el 
Revolucionario Institucional, producto de su derechización en aumento, también ha dejado en el olvido a quien 
antes significó para sus intereses políticos-personales, el héroe de sus tiempos y sus discursos. 
Ni el PRI con FERNANDO MORALES MARTÍNEZ al frente, ni sus sectores obrero con el diputado federal 

LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ (CTM) y LEONARDO CONTRERAS DURÁN (CROM), como guías, y otros más que lo 
componen, amén del campesino que a través de su dirigente JUAN MAURO BALDERAS MUÑOZ, ha sido incapaz 
de recordar al caudillo del Sur EMILIANO ZAPATA y del popular (CNOP) que tiene como titular provisional a 
MIGUEL ÁNGEL CEBALLOS LÓPEZ, hicieron el menor intento por promover en su partido, honrar al hombre de 
la Reforma, al Republicano JUAREZ, al mexicano que supo vivir en la medianía y así lo recomendaba a sus 

compatriotas. Nadie, absolutamente nadie del enorme aparato que materializa y debería caracterizar al tricolor, 
como un partido de centro izquierda, del compromiso, de la lucha y la ajusticia social, como en ocasiones lo 

pregonan en sus discursos los aspirantes a cualquier cargo de elección popular.  
A la menor provocación para la celebración de un acto cívico, JUÁREZ; a la menor oportunidad para subir a una 
tribuna, JUÁREZ; para recordar que entre los individuos como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno 
es la paz, JUAREZ. El Benemérito de las Américas es símbolo del liberalismo mexicano, menos para quienes 
como hoy se ven imbuidos de nuevas conciencias y nuevas directrices políticas. Pero qje le vamos a hacer, si 
así es la política. 
BARTLETT RATIFICA EN EL CAROLINO  SUS CONVICCIONES 

Ideologías y convicciones, tan olvidadas hoy en el ejercicio político por las viejas y nuevas generaciones, 
provocan expectación en esta fecha, porque un ―dinosaurio‖, como llaman a MANUEL BARTLETT DÍAZ, salta a 
la palestra para honrar la memoria de JUÁREZ, acudiendo al Carolino de la BUAP, invitado por la comisión 
organizadora de esta ceremonia, como orador único para resaltar a esa figura Republicana del siglo XIX que al 

paso de las décadas no se achica, sino crece. 
Será a las 11.00 horas de hoy en el edificio Carolino, frente al busto de BENITO JUÁREZ GARCÍA, donde se den 

cita todos los invitados, entre ellos la masonería poblana, los grupos liberales, políticos, intelectuales, 
maestros, jóvenes universitarios y público en general, para escuchar el mensaje de BARTLETT DÍAZ, por la 
celebración del natalicio del gran indio de Guelatao, que a más de dos siglos de su llegada a este mundo, sigue 
haciendo historia. 
El orado del acto como es sabido de todos fue gobernador de Puebla de 1993 a 1999, Senador de la República 
de 2000 a 2006. Ha sido profesor de derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, amén de su 
especialidad en Derecho Constitucional. Su activa participación en defensa de la soberanía nacional y del 

petróleo y la energía eléctrica, entre otras tantas cosas, dan un sello relevante a la personalidad del poblano en 
momentos tan difíciles como los que vive nuestra República.  
ALGO DE LO MUCHO  QUE HA DADO LA  UNI: MORENO VALLE 
―Haber estado en esta moderna extensión de mi alma mater, para corresponder en algo de lo mucho que me 

dio, fue el motivo primordial de mi presencia en el Complejo Cultural Universitario, para hacer entrega de 
1.000 abonos para la presente temporada de béisbol de la Liga Mexicana, que serán repartidos de la siguiente 
manera: 500 para los trabajadores jubilados y 250 por cada uno de los sindicatos de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla (500), para repartirse entre los hijos de los trabajadores‖, me comenta el contador 
RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, presidente de la organización deportiva ―Pericos del Puebla‖, luego de la 
ceremonia que presidió conjuntamente con el rector de la máxima casa de estudios, doctor ENRIQUE AGUERA 
IBAÑEZ.  
El dos veces director de a escuela de Contaduría Pública y catedrático por muchos años de la institución, recibió 
el reconocimiento del rector, que dijo entre otras cosas, que el convenio celebrado entre el principal directivo 

del Pericos y la BUAP, dará los resultados que se buscan, incluso de que algún día los peloteros universitarios 
tengan la oportunidad de ir a probar suerte en el equipo profesional del deporte rey. 
Al término del acto celebrado en el segundo piso del complejo, el sismo de 7.8 grados Ritcher que sacudió a 
todo México a las 12.03 horas, alcanzó al rector en sus oficinas y al contador RAFAEL MORENO VALLE 
SÁNCHEZ, cuando se retiraba de las instalaciones, acompañado de su hijo JUAN CARLOS MORENO VALLE.  

TOÑO “EL NEGRO” CORIA, SALUDA DESDE ARGENTINA  
Un pedacito de recuerdo a sus años vividos en Puebla, es el que comparte desde Argentina el amigo ANTONIO 

―El Negro‖ CORIA, quien en un correo que me envía, dice: ―Z.4 El Campito‖ es una de las series ganadoras del 
concurso Unitarios Documentales, realizado a través del Plan Operativo de Promoción y Fomento de Contenidos 
Audiovisuales Digitales, impulsado por el Consejo Asesor del SATVD-T y el INCAA, y forma parte del BACUA 
(Banco Audiovisual de Contenidos Universales Argentino). 
Queridos amigos: 
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En la información precedente, están contenidos nuestros inolvidables (Alfonso) Vélez Pliego, Cuitláhuac Arroyo 
Parra, (Alfonso) Guero Yañez, Diario Cambio de Gabriel Sánchez Andraca, Xavier (Gutiérrez Téllez) y Mauro 
(González Rivera); Beto Sotelo (la Revista Crítica, de la que si mal no recuerdo fue fundador), el oaxaqueño 
(en realidad de Atlixco, Puebla) que nos arreglaba papeles desde Gobernación, todos quienes deben saber que 
aunque no figuren en los libros de ninguna historia de nuestra lucha desde el exilio contra la tiranía del 24 de 

marzo de 1976, sí engrosan las listas de los hermanos queridos en nuestro corazón. 
Para quienes hoy vivimos por ―Las Pampas‖, como nos decían en México y supieron del Cuitlahuac que ya no 
esta entre nosotros, va este recuerdo. 
A CUENTA GOTAS 
Para romper con el mito de que el VIII Distrito Federal Electoral con cabecera en Ciudad Serdán, esta por 

anticipado perdido tal como lo explican muchos políticos y adversarios de dentro y fuera del PRI, el 
experimentado estratega electoral ARMANDO DIAZ ARTEAGA, aceptó el reto de coordinar la campaña de ANA 

ISABEL ALLENDE CANO y sin cantar victoria adelantada, porque esta solamente se gana con trabajo efectivo, 
asegura que echará por la borda aquello de que el ganador será INÉS SATURNINO, candidato del PAN. Le 
asiste la razón al que fuera un discípulo del veracruzano MARIO VARGAS SALDAÑA…… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4326 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Fernando Morales no encuentra el botín en el PRI 

Pese a todas las encuestas a nivel nacional que dan cómoda ventaja al priísta Enrique Peña Nieto, en Puebla el 
equipo de Fernando Morales Alfaro (ya sé que no es Alfaro, pero lo pongo porque lo quieren mucho en esa 

familia), ha bajado la guardia y se prepara para perder la elección. 
El problema es sencillo: el encargado del despacho, Fernando Morales Alfaro, no les da la cara  sus 
trabajadores, evade temas de presupuesto, administrativos y financieros de todo tipo para no comprometerse, 
pues al revisar los números del PRI, se dio cuenta que no era un botín como esperaba. 
Eso le ha quitado el sueño desde que saltó al CDE del PRI, pues nada abona al trabajo que realiza el candidato 
Enrique Peña Nieto. 
Los empleados, al fin grillos, de inmediato ven que a Fernando no le interesa trabajar por el PRI, pues jamás se 

para en el edificio de la Diagonal Defensores a ofrecer audiencias. Mucho menos a explicarles la difícil situación 
financiera que tiene el PRI poblano. 
Parece que el dinero que enviaban otros gobernadores del PRI a Puebla ya no llega. Seguro Fernando irá a 
pedirle a su padre que hable con sus amigos gobernadores para que envíen dinero que parará en sus cuentas 
bancarias. 

A quienes aspiraban a ser candidatos a diputados federales, de plano les dijeron que tendrían que pagar por la 

candidatura y después autofinanciarse la misma, pues el PRI de Puebla lo dejo quebrado el Campesino Holandés 
mejor conocido como Juan Carlos Lastiri. 
La verdadera razón de Julián Haddad 
La verdadera razón por la que Julián Haddad no alcanzó una posición política de relevancia dentro de su partido, 
es porque jamás pudo tener arraigo entre la población. 
Recientemente se vio involucrado en la venta de candidaturas a diputados federales, por las cuales pedía hasta 
2 millones de pesos con la anuencia de un delegado del PRI. 

Curiosamente uno ya se fue de Puebla y otro quiere dejar el PRI. 
Claro: No los dejaron hacer negocios turbios. 
La suerte de Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle dijo hace poco en una entrevista con un medio de comunicación que temía a 
los desastres naturales porque era lo único que no podía controlar. 

Ayer el mandatario poblano tuvo suerte de que no ocurriera una desgracia por el sismo de 7.8 grados en la 
escala de Richter que se sintió en toda la entidad con epicentro en Oaxaca. 

Y es que nadie más que Rafael Moreno Valle, sabe los recursos que en 1999, el gobierno de Melquiades Morales 
Flores gastó tras el sismo y las inundaciones registradas. 
A Melquiades le costó mucho trabajo recomponer el rumbo de su administración, pues eran problemas que 
jamás habían pasado por su mente. 
Y por eso,  Moreno Valle es hasta suertudo, pues en caso de ocurrir un fenómeno natural de grande magnitud, 
su proyecto de desarrollo social y obra pública se vería truncado porque varios millones de pesos se tendrían 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4326
http://www.contraparteinformativa.com/
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que ejercer en las zonas que serían dañadas. 
Y eso le restaría proyección al gobernador poblano. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Más difícil para el PAN 

Por supuesto que el PRI no la tiene fácil. Para el Partido Revolucionario Institucional será difícil ganar las 
elecciones en los distritos y la presidencia de la República. Pero si para el PRI está difícil, para el PAN está aun 
más complicado y casi imposible para el PRD, aunque un resultado electoral es impredecible. 

Si bien es cierto que en algunas zonas del país el PRI camina con mayor facilidad para el triunfo, en otras como 
el Distrito Federal está verdaderamente desahuciado. Y la capital de la República tiene un tinte especial para los 
poblanos porque participan en la campaña de Beatriz Paredes Rangel tres viejos conocidos de la afición: 
Guillermo Jiménez Morales, Jaime Alcántara Silva y Valentín Meneses Rojas. 

Claro, después de que las tendencias electorales favorecen al candidato de la izquierda Miguel Ángel Mancera, 
los poblanos insertados en la campaña de la tlaxcalteca, dejaron de presumir su incorporación "a las grandes 
ligas de la política". Aun así, algo han de ganar, al menos experiencia. Y estaban por integrar a la operación 
política al exgobernador Mario Marín Torres, pero ya no. Bastante tiene el PRI del DF como para aumentar su 
desprestigio. 
Por lo que respecta a Puebla, me permitiré reproducir una breve charla que tuve en aquel momento con el hoy 

presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera, durante una fiesta en la que coincidimos: 
- ¿Cómo ves la elección? me pregunta Eduardo en relación a lo que se preveía de las elecciones federales del 
2009. 

- Lo veo parejo. Ocho y ocho. Un empate, le contesté. 
- También veo una situación muy pareja, comentó. 
Y luego tratamos otros temas. 
El resumen de esta charla es que, aun y cuando las predicciones sean objetivas, el comportamiento de los 

electores frente a las urnas, son impredecibles. En esa elección, la del 2009, el PRI ganó los 16 distritos en 
disputa, lo que a la postre lo llevaría por el camino equivocado para enfrentar un año después, el 4 de julio del 
2010, la peor derrota de su historia. 
El Verdugo 
Después de las elecciones federales del 2009 cuando el PRI poblano ganó todo, la soberbia del gobernador Marín 
lo llevó a creer que era invencible. Hizo lo que quiso pensando que iba a ganar Javier López Zavala, un buen 
hombre a quien impuso como su posible sucesor. El Verdugo dice: aun así, Marín está hoy operando lo que 

puede sin asomar la cabeza. El triunfo priista le salvará de la cárcel.  
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Arango pelea su mansión de La Vista 
Alfredo Arango García le tiene un cariño muy especial a su residencia de 18 millones de pesos ubicada en la 
calle Vista Ángel número 1907 del exclusivo fraccionamiento La Vista Country Club y por eso promovió un 
amparo para que el procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, se la devuelva. 

Desde su prisión en el penal de San Miguel, el ex secretario de Salud se puso valiente y mandó a sus abogados 
este martes a promover el juicio de amparo 515 / 2012 en el Juzgado Cuarto de Distrito para arrebatar de las 
manos del procurador su tan añorada mansión. 
Y digo que tiene un cariño muy especial por ese inmueble porque en su demanda de amparo no pelea ninguno 

de los otros 19 inmuebles que le fueron decomisados cuando la PGJ lo acusó del delito de enriquecimiento ilícito 
y el Juzgado Primero de lo Penal liberó la orden de aprehensión. 
Curiosamente los policías del procurador lo detuvieron en la residencia de La Vista que ahora peleará con uñas y 

dientes. 
Qué pasará por la mente de Alfredo Arango para pensar que un juez federal le dará la razón y de un manotazo 
en la mesa pondrá de rodillas al procurador, Víctor Carrancá, para que le regrese su mansión de 18 millones de 
pesos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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Le dará miedo a Alfredo Arango que algún día salga de prisión y se percate que no tiene ya ninguno de sus 20 
inmuebles y en especial su lujosa residencia de La Vista. 
Es quizá que a Alfredo Arango le aterra saberse otra vez un miembro más de la clase media. O peor aún, 
meterse a las filas de los millones de pobres de este país y estado. 
Sin duda que la vida de ricos que gozaron los marinistas durante 9 años (tres años en el Ayuntamiento y 6 en el 

gobierno estatal) no regresarán jamás y eso los tiene aterrados. 
No se entiende de otra forma que desde su pobre prisión Alfredo Arango se haya puesto valiente y quiera 
conservar su humilde ―casita‖ de 18 millones de pesos. 
Alfredo Arango debe extrañar infinitamente la lujosa entrada de La Vista y su portentosa residencia y cuando 
tiene que entrar en su paupérrima celda  de seguro se deprime y por eso no quiere perder su mansión. 

No hay mayor explicación a la nueva acción legal emprendida por el único marinista que está preso. 
El miedo a la pobreza es muy grande. 

Y sus pesadillas van en aumento. 
Su nuevo amparo simplemente refleja desesperación de un marinista por saberse pobre otra vez. 
¿Me equivoco? 
Pues bienvenido al club de los asalariados. 
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Otro temblor… 
La nuestra es una tierra de sismos. Ya nos deberíamos estar acostumbrando. Pero cada movimiento es 

motivo de angustia, temor y hasta pánico. El lunes a medio día tembló en Puebla, y en gran parte del país. 
Una vez más, saturamos las líneas telefónicas, fijas y celulares, para ver cómo andaban nuestros 
familiares y amigos. Salimos a la calle o nos resguardamos en donde estuviéramos. 
Personalmente, me llegaron un montón de recuerdos. No de los temblores ―de a diario‖ con los que, 
afortunadamente, hemos aprendido a convivir, sino de los ―grandes‖, de aquellos que pasaron a la historia. 
Primero, el de 1957. Estaba yo muy chico, pero recuerdo cuando el Ángel de la Independencia decidió 
bajarse a ver qué pasaba por el Paseo de la Reforma. 

También el de 85. En aquel entonces, trabajaba en el Comité organizador de la copa del mundo de futbol. 
Las maravillosas oficinas que nos había proporcionado el ―Tigre‖ Azcárraga quedaron, literalmente, 
hechas polvo. Casi seis horas para venir a Puebla a verificar el buen estado de la familia. La réplica nos tocó 
en la autopista. 

Más tarde, en Radio BUAP, un pedazo de techo cayó  exactamente sobre el teclado de mi 
computadora, ahí donde mis preciados dedos hubieran podido estar tecleando el material necesario para un 

premio Pulitzer. Afortunadamente, ya había salido de la oficina y me encontraba en TV Azteca Puebla donde, se 
supone, iba a leer el comentario correspondiente a ese día. 
Mi esposa estaba en la esquina de San Agustín en el preciso instante en que se derrumbó la torre. Claro está, 
eso lo supe hasta la noche. 
En todos esos casos, la Internet era aún bastante incipiente y pocos gozaban del servicio de la telefonía 
celular. Ahora, las cosas han cambiado mucho. 
Este lunes, estaba en mi escritorio, frente a mi pantalla y mi teclado, tratando de redactar algo inteligente para 

compartir con los lectores de Poblanerías en línea. Evidentemente, ese brillante texto, digno ahora sí, de un 
Pulitzer, nunca verá la luz del día. Ya hasta se me olvidó de qué se trataba… Lástima. Lo siento por la 
posteridad. 
Inmediatamente, busqué los portales más importantes de Puebla y del país… Nada. Prendí la televisión…  
Nada… Entonces, se me ocurrió entrar a Facebook. Entonces sí, supe que no había soñado y que otros 

también habían vivido la experiencia. Algunos de mis cuates incluso tenían datos de magnitud y de ubicación. 
Todos erróneos, pero por lo menos lo hacían sentir a uno menos solo en su desgracia. 

Me pasé a Twitter. Lo mismo, aunque con datos ya más precisos, del sismológico y de ese tipo de 
cosas. En paralelo, por teléfono, seguía buscando a mi domadora y a nuestro cachorro… Nada. 
Afortunadamente, las informaciones de las redes sociales me tenían más tranquilo. Ya sabía que no había 
pasado nada. 
Para hacer el cuento corto, finalmente se regularizaron las líneas y pude hablar tanto con mi mujer como con 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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mi hijo. De paso también con mi madre. Entonces prendí otra vez la tele. A raíz de los berrinches de 
Megacable, no me quedó otra que ver TV3 Noticias. Ahí, supe, como quince minutos después de iniciado el 
informativo que ―lo que es‖ el Palacio Municipal (si no es, pus ni modo) tenía pequeños daños. 
Igualmente, ―lo que es‖ la Catedral (si no es, pus ni modo) y ―lo que es‖ el edificio Arronte (si no es, allá él), 
pero que, en general, la ciudad estaba en buen estado, o sea ―lo que es‖ la ciudad (no se me vaya a 

confundir). 
Un sismo más, otro para el baúl de los recuerdos. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/otro-temblor%E2%80%A6 

 
 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Capitalismo, y ya  

La poderosa industria poblana de autopartes no vivió ayer uno de sus mejores días. 
La crónica de mi compañero Arón Martínez de lo que ocurrió con el cierre de una de las plantas de la empresa 
Johnson Controls, que vivía las negociaciones por la revisión contractual y estaba en la mesa un nuevo 
tabulador, pinta de cuerpo entero los hechos y quienes lo resienten más: 
―Con lágrimas en los ojos, explica, trabajadoras de la empresa Johnson Controls denunciaron una serie de 
irregularidades respecto a la liquidación del personal luego de que dicha compañía de origen estadounidense 
anunció el cierre de su planta en Puebla.  

―Las afectadas, señalaron que las indemnizaciones no corresponden a lo que establece la ley; además de que no 
se les cubrió el pago relacionado con una caja de ahorro y un bono de puntualidad.  
―De esta manera, manifestaron su inconformidad con sus representantes sindicales por no apoyar a los 400 
trabajadores que resultaron afectados por el cierre de la firma dedicada a la fabricación de autopartes‖.  
La industria automotriz en el mundo es uno de los motores de la economía y las autopartes son elemento 
sustancial del sector. En los últimos años la competencia llega a niveles que la mayor pelea se da entre las 
plantas de una misma marca y la productividad es uno de los argumentos que pueden promover más 

inversiones y fuentes de empleo o perderlo, como fue el caso. 
Hoy día, por ejemplo, la mano de obra china es mucho más barata que la mexicana y eso repercute en la 
productividad que se refleja en estas decisiones que son tomadas en la frialdad de los gabinetes directivos, 
donde los sentimientos y la condición humana quedan fuera de discusión. 
La noche del lunes los directivos de la empresa enviaron un comunicado, en el que informan: 
 ―Esta ha sido una difícil pero necesaria decisión. La industria automotriz se caracteriza por ser un sector 

extremadamente dinámico. Johnson Controls realiza evaluaciones continuas de su estructura de manufactura 
para asegurar que ésta esté alineada con la localización geográfica de nuestros clientes y con sus necesidades 
de negocio. Debido a la ubicación de la Planta (en Puebla) ha resultado muy difícil cumplir con lo anterior desde 
el punto de vista de logística, de manera competitiva. ―La planta atravesaba problemas de volúmenes de 
manufactura bajos y la terminación de varios contratos de producción, por lo que no tiene la masa crítica 
necesaria para ser viable en el largo plazo‖. La producción de Puebla será trasladada a su planta de Querétaro, 
donde Johnson Controls realizó una inversión millonaria recientemente. Día difícil para la industria por el cierre, 

pero los dueños necesitan aumentar la rentabilidad de sus inversiones y por eso la toma de decisiones, que es 
dolorosa para los trabajadores pero no para los industriales, que podrán en su informe anual del 2012 presumir 
más utilidades.El capitalismo ¿salvaje?, pues. 
http://www.ngpuebla.com/node/16130 

 
(Angelopolitanas) 

 

El temblor de 7.8 grados Richter calló ayer a los partidos y a los políticos poblanos que mientras terminan de 
hacer los últimos ajustes a sus listas de candidatos a diputados federales y senadores, resintieron la sacudida 
primaveral de este martes 20 de marzo.  
Los priistas decidieron ayer por la noche cambiar el horario para el registro ante el Instituto Federal Electoral de 
la fórmula Blanca Alcalá Ruiz y Juan Carlos Lastiri Quirós como sus candidatos al Senado de la República. El acto 
será hoy a las 9 de la mañana en las oficinas del IFE en la 35 oriente 5, Huexotitla.  

@  

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/otro-temblor%E2%80%A6
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Ayer por la tarde se sentaron a la mesa para revisar el caso Puebla, los dirigentes de la izquierda: el operador 
de las alianzas Manuel Camacho Solís, el petista Alberto Anaya,  Luis Walton de Movimiento Ciudadano, y 
esperaban al perredista  Jesús Zambrano o a su enviado.  
Los poblanos empujaban a José Juan Espinoza como el segundo candidato a senador en sustitución de Armando 
Etcheverry y sólo tenían que hacer ajustes en el caso de San Martín Texmelucan, donde el PT y el PRD de los 

Bejaranos estaban enfrascados en un conflicto personal.  
Si eso lo consiguieron en la madrugada, hoy llegarán con consenso al registro, sino lo harán con reservas y 
rencores, dispuestos a mantener la pelea entre ellos y restando votos a su coalición y a su candidato 
presidencial, Andrés Manuel López Obrador. 
@  

Los priistas -ya sin delegado del Comité Ejecutivo Nacional ante la renuncia del veracruzano Ranulfo Márquez, 
que se fue como las Chachas sin demerito de ellas- andaban ayer peleando por la posición del distrito XIV y es 

que mientras la dirigencia local sostiene al diputado local Filiberto Guevara como su propuesta, Emilio Chuayffet 
movía hilos nacionales a favor de Juan Manuel Vega Rayet.  
Hoy debe quedar todo amarrado, aunque esperaban aún la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación por la interposición del recurso del profesor Cutberto Cantorán a la violación a sus derechos 
políticos, porque no se realizó la asamblea de delegados establecida en la convocatoria y donde él cuenta con 
más de la mitad de los delegados registrados y tiene pruebas para confirmarlo. Los priistas velaban armas.  
Los especialistas del Servicio Sismológico Nacional estimaron que las réplicas continuarán presentándose, 

debido a que el fenómeno telúrico no ocurrió a mucha profundidad, así es que señores políticos cuídense porque 
hoy, como los mariachis, pueden volver a callar.  
@ 
El secretario de Salud federal, Salomón Chertorivski, informó ayer que durante la temporada invernal que 

terminó el pasado fin de semana, la influenza A H1N1 creció 90 por ciento en el país. Y mientras las 
proyecciones de la dependencia esperaban en esta temporada entre 7 mil y 12 mil casos de influenza, se 

registraron 6 mil 567, de los cuales unos 5 mil 900 correspondieron a A H1N1.  
Chertorivski puntualizó que las entidades más afectadas por el virus fueron el Distrito Federal, el Estado de 
México, Puebla y Jalisco. Los estados que sufrieron sequías, presentaron menos casos. Así las cosas, los 
poblanos ya pintamos en esas estadísticas. 
http://www.ngpuebla.com/node/16132 
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